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МАССОВОЕ УБИЙСТВО, 
ИЗВЕСТНОЕ ВСЕМ

Представлять интересы калу-
жан в рамках судебного процесса 
и свидетельствовать по делу о мас-
совом убийстве жителей области 
будет губернатор области Владис-
лав ШАПША.

Слова «массовое убийство жи-
телей» —  звучит страшно. Неужели 
речь идет о   какой-то калужской 
Кущевке, про которую пока никто 
ничего не знал?! Спешу успокоить: 
об этом преступлении знают все. 
Вот только справедливую оценку 
тем убийствам и издевательствам 
до нашего времени так и не дали.

Судебный процесс связан с за-
явлением прокуратуры Калужской 
области о признании геноцидом 
и военными преступлениями, а так-
же преступлениями против челове-
чества действий немецких захват-
чиков в период с октября 1941 по 
сентябрь 1943 годы.

Соответствующий иск был подан 
25 августа, предварительное засе-
дание состоялось 11 сентября. Суд 
время не тянет и рассматривает 
все достаточно быстро.

В случае удовлетворения требо-
ваний прокуратуры будет зафикси-
рован юридический факт, который 
позволит использовать дополни-
тельные правовые механизмы по 
защите исторической правды.

К то-то может сказать: что это 
с нашей прокуратурой? Чего это 
они вдруг проснулись, ведь речь 
идет о  событиях почти вековой 
уже давности?! Поясню: нужно 
называть вещи своими именами. 
Это нужно не замученным калу-

жанам, не тем, кто пережил ужасы 
вой ны, это нужно нам всем, чтобы 
помнить, к чему приводят опасные 
идеи превосходства одного народа 
над другим. И для восстановления 
справедливости нет срока давно-
сти. Еще больше понимаешь это, 

когда слышишь не ужасные 
цифры горьких потерь, а исто-
рии реальных людей.

ИСТОРИЯ ГУБЕРНАТОРА 
О ТЕХ, КТО ВЫЖИЛ ЧУДОМ

Одну из сотен историй 
опубликовал на своем сайте 
губернатор Владислав Шап-

ша, который также присутствовал 
на этом важном процессе.

«Зинаиде Ивановне ИНЮТИ-
НОЙ было 2 года, когда в янва-
ре 1942 года фашисты устроили 
массовый расстрел жителей ее 
родной деревни Бельня и  со-
седних деревень Барятинского 
района. Сама Зинаида Иванов-

на чудом осталась жива. О  тех 
страшных событиях знает из рас-
сказов матери и выживших одно-
сельчан. Каратели повели людей 
к колодцу на расстрел, зверски 
убивали мирных жителей в со-
седнем Крюково. А деревню со-
жгли дотла.

Недавно в  окрестностях этих 
мест была сделана страшная на-
ходка: останки стариков, женщин, 
детей. Прокуратура региона на-
правила в суд заявление, в кото-
ром просит признать эти и сотни 
других фактов зверств фашистов 
во время оккупации нашего края 
военными преступлениями, пре-
ступлениями против человечно-
сти и геноцидом нашего народа. 

СУД НАД НАЦИСТАМИ 
И ИХ ПОСОБНИКАМИ 
В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ

В Калуге состоялось заседание суда по делу о геноциде 
мирных жителей нацистами и их пособниками в годы 
Великой Отечественной вой ны. По инициативе Гене-

рального прокурора России в Калужском областном суде 
были рассмотрены факты зверств фашистов на территориях, 
которые сейчас входят в Калужскую область.

ВЛАДИСЛАВ ШАПША: «ВРЕМЯ НАПОМНИТЬ ВЛАДИСЛАВ ШАПША: «ВРЕМЯ НАПОМНИТЬ 
МИРУ О ЗВЕРСТВАХ ФАШИСТОВ»МИРУ О ЗВЕРСТВАХ ФАШИСТОВ»

	■  Губернатор Владислав ШАПША на процессе
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Посчитал своим долгом выступить 
на заседании по этому делу в об-
ластном суде. Я помню рассказы 
своих близких о бесчеловечной 
жестокости врага в нашем крае».

«ЭТО НУЖНО НЕ МЕРТВЫМ, ЭТО 
НУЖНО ЖИВЫМ»

— Нужны ли сейчас, через 80 лет, 
такие суды? —  спрашивает губер-
натор и однозначно отвечает: «Да» 
У преступлений фашистов против 
нашего народа нет срока давно-
сти. Они вели вой ну на истребле-
ние. Потом Запад последовательно 
старался «забыть» об этом. И сей-
час на Украине мы видим послед-
ствия. Наследники нацистов нагло 
и цинично заявляют о себе. Поэто-
му самое время напомнить миру 
о  неоспоримых фактах зверств 
фашистов».

Такие судебные процессы в рам-
ках федерального проекта «Без 
срока давности» идут в ряде ре-
гионов.

23  августа, аналогичный иск 
был удовлетворен Волгоградским 
областным судом —  геноцидом 
признаны действия немецких за-
хватчиком под Сталинградом. Ана-
логичный иск подала прокуратура 
Ленинградской области. В обоих 
случаях это была не инициатива 
тамошних прокуроров —  они дей-
ствовали во исполнение распоря-
жения Генерального прокурора РФ 
Игоря Краснова.

Аналогичное поручение посту-

пило и в адрес прокуратуры Ка-
лужской области. Наш Константин 
Жиляков вот уже около трех лет си-
стемно занимается этим вопросом.

— И мы в  дни 80-летия осво-
бождения Калужской области от 
немецко- фашистских захватчиков 
делаем важный шаг в защите исто-
рической правды, в справедливой 
оценке преступлений нацистов, —  
объясняет Владислав Валерьевич.

ВЛАДИСЛАВ ШАПША 
ПРИВЛЕЧЕН К СУДУ

Губернатор привлечен к  суду 
в качестве заинтересованной сто-
роны. Это значит, что он получит 
возможность лично обратиться 
к суду, тем самым подчеркнув зна-
чимость происходящего.

Сам Владислав Валерьевич свою 
позицию отразил очень эмоцио-
нально и целиком поддержал иск 
прокурора.

— Детский ботиночек и мяч с ме-
ста массового расстрела фашиста-
ми в 1942 году мирных жителей 
деревни Федоровка Ульяновского 
района. Эти свидетельства военных 
преступлений против жителей ка-
лужского края хранятся в Област-
ном краеведческом музее. На этой 
неделе отмечаем важную дату —  
80-летие освобождения Калужской 
области от немецко- фашистских 
захватчиков. Более 400 тысяч со-
ветских солдат и  офицеров по-
гибли в сражениях на калужской 
земле. В период оккупации наци-
сты угнали в плен 300 тысяч наших 
земляков, зверски убили 26 тысяч 
мирных жителей: детей, женщин, 
стариков. Такое нельзя забыть!

ЧТО ТАКОЕ ГЕНОЦИД?

Мы часто слышим, а иногда и ис-
пользуем слово «геноцид», не осо-
бо задумываясь над его смыслом. 
Подразумевается, что это связано 
с  убийством военными мирных 
граждан, причем убийствами мас-
совыми. Но на самом деле термин 
куда глубже и страшнее. Геноцид —  
в том понимании, как его трактует 

Уголовный Кодекс РФ, означает 
сознательные действия, направлен-
ные на «на полное или частичное 
уничтожение национальной, этни-
ческой, расовой или религиозной 
группы как таковой». Вариантов 
уничтожения есть несколько: убий-
ство, причинение тяжкого вреда 
здоровья, насильственное воспре-
пятствование деторождению (в на-
цистской Германии стерилизовали 
евреев и цыган), принудительной 
передачи детей, а также насиль-
ственного переселения либо «иное 
создание жизненных условий, рас-
считанных на физическое уничто-
жение».

ЗВЕРСТВА ФАШИСТОВ —  
СВИДЕТЕЛЬСТВО БЕССИЛЬНОЙ 

НЕНАВИСТИ

Судебное заседание по делу 
о   признании преступлений 
немецко- фашистских захватчи-
ков в годы Великой Отечествен-
ной вой ны геноцидом состоялось 
13 сентября 2023 года.

Гражданское дело о  призна-
нии военными преступлениями 

и  преступлениями против чело-
вечности, геноцидом советского 
народа установленных и  вновь 
выявленных преступлений, совер-
шенных немецко- фашистскими 
захватчиками во время Великой 
Отечественной вой ны на оккупи-
рованной в период с октября 1941 
по сентябрь 1943 года территории 
Калужской области, рассматрива-
ется судом по заявлению прокура-
туры Калужской области.

— За время оккупации на тер-
ритории Калужской области было 
убито более 26  тысяч человек, 
более 300  тысяч было угнано 
в рабство. Полностью уничтожено 
более 320 населенных пунктов. 
Размер материального ущерба, 
причиненного области немецко- 
фашистскими захватчиками, пре-
вышает 13 трлн. руб лей, —  сказал 
в судебном заседании прокурор 
Калужской области Константин 
Юрьевич Жиляков. —  Жестокие 
убийства и другие преступления, 
совершенные оккупантами, имели 
своей единственной целью унич-
тожение жителей захваченных 
территорий. Они должны быть при-
знаны военными преступлениями 
и геноцидом.

В судебном заседании выступил 
губернатор Калужской области 
Владислав Валерьевич Шапша 
поддержал от имени Правитель-
ства Калужской области заявление 
прокуратуры.

— Хочу сказать, что зверства на-
цистов были следствием не только 
животной, нечеловеческой ненави-

сти к нам, но и подтверждением их 
бессилия, неспособности сломить 
характер и дух нашего народа, —  
считает Владислав Валерьевич, 
подчеркнув, что у подобных пре-
ступлений нет срока давности и им 
нет оправдания.

НА ЗАСЕДАНИИ ВЫСТУПИЛИ 
СПЕЦИАЛИСТЫ

С особым вниманием суд и все 
присутствовавшие в зале выслу-
шали выступления участников 
процесса —  Зинаиды Ивановны 
ИНЮТИНОЙ и Татьяны Ивановны 
СМОЛИНОЙ, поделившихся расска-
зами о судьбах своих родственни-
ков и их односельчан.

В ходе судебного разбиратель-
ства суд заслушал нескольких спе-
циалистов, осветивших историю 
обнаружения в 2020 году остан-
ков более 120 мирных жителей, 
расстрелянных в 1942 году и за-
хороненных в деревне Крюково 
Барятинского района Калужской 
области. Поиск захоронений был 
инициирован несколькими госу-
дарственными органами и обще-
ственными организациями.

Подробно о процессе поисков 

рассказали главный специалист 
Управления молодежной поли-
тики Калужской области Татьяна 
Александровна СОРОКИНА и за-
меститель председателя совета ре-
гионального движения «Поисковое 
движение России» Александр Ива-
нович ПЛЮЩАЙ.

С информацией о проведении 
экспертизы останков и  об уго-
ловном деле, возбужденном по 
факту расстрела мирных граждан, 
выступили руководитель Калуж-
ского областного бюро судебно- 
медицинской экспертизы Сергей 
Иванович ЛАНЦОВи руководитель 
отдела по расследованию особо 
важных дел Следственного коми-
тета России по Калужской области 
Олеся Владимировна БЕЛОВА.

Следующее судебное заседание 
по данному делу состоится 18 сен-
тября 2023 года в 10 часов.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

ПРЕДСТАВЛЕНА КНИГА О ПАРТИЗАНСКОМ ДВИЖЕНИИ 
НА ТЕРРИТОРИИ КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ В ГОДЫ 
ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ

Сборник адресован историкам, краеведам, сотрудникам музеев, библиотек, сту-
дентам, школьникам, широкому кругу читателей. Часть его тиража будет передана 
в муниципалитеты и вузы.

12 сентября в областной администрации состоялась презентация второго тома 
книги «Калужская область в годы Великой Отечественной вой ны 1941–1945 гг. Пар-
тизанское движение».

В мероприятии приняли участие начальник управления по делам архивов Ка-
лужской области Майя Добычина, специалисты министерства внутренней политики 
региона, представители ветеранских организаций и научного сообщества области.

Книга помогает оценить значимость партизанского движения в борьбе за свободу 
и независимость нашей Родины. В новое издание вошли 120 архивных документов. 
Это оригиналы и копии приказов, протоколов заседаний, отчетов, объяснительных 
записок, спецдонесений, характеристик, стенограмм бесед и воспоминаний участ-
ников событий. В них, в частности, содержатся сведения о диверсионных операциях 
партизан, разведывательной работе, описания партизанских лагерей.

«Партизанское движение носило массовый характер, где наряду со взрослыми 
сражались и юные герои. Многие из наших земляков были удостоены звания Герой 
Советского Союза, в том числе посмертно. В их честь названы улицы, посёлки, созданы 
мемориальные комплексы и музеи. Этот сборник —  достойный вклад в сохранение 
исторической памяти о мужестве и стойкости наших отцов, дедов и прадедов, их 
безграничной любви к Родине и преданности Отечеству», —  сказал губернатор Вла-
дислав Шапша.

КСТАТИ
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Хорошо тому, кто знает, что он 
будет музыкантом, программистом 
или дизайнером. А что делать тем, 
кто не определился, с каким делом 
связать свою будущую жизнь? По-
вышенная тревожность подрост-
ков в школьном возрасте связана 
именно с тем, что дети не видят 
себя во взрослом обществе, не вы-
брал профессиональный путь, по 
которому можно уверенно идти.

О том, как идет работа по про-
фессиональной ориентации в об-
нинских школах нам рассказала 
заместитель главы администрации 
города в сфере образования —  на-
чальник управления общего обра-
зования Татьяна ВОЛНИСТОВА.

ПРОФОРИЕНТАЦИЯ ПОМОЖЕТ 
ЛУЧШЕ СДАВАТЬ ЭКЗАМЕНЫ ПО 

ВЫБОРУ

— В школах Обнинска началась 
активная профориентационная ра-
бота, и на городском августовском 
педсовете педагоги обсуждали эту 
тему, —  рассказывает Татьяна Вале-

рьевна. —  На экзаменах в девятых 
и одиннадцатых классах из года 
в год не снижается количество де-
тей, получивших по предметам по 
выбору баллы ниже порога, кото-
рый соответствует положительной 
оценке. Видимо, недостаточно 
эффективно ведется профориен-
тационная работа. Но это предпо-
ложение.

— Самокритика, конечно, дело 
хорошее, но часто родители бук-
вально насильно заставляют детей 
выбирать те предметы, которые 
считают важными. —  Это только 
одна из причин. Часто выпускники 
сами выбирают не те профессии, 

к которым у них есть определен-
ные способности.

— Многие вообще не имеют при-
вычки думать о том, что они будут 
делать после школы. А те, кто ду-
мают, не имеют достаточно знаний 
о  том, какие специальности су-
ществуют и где можно применить 
свои силы.

ВО ВСЕХ ШКОЛАХ СТРАНЫ 
КАЖДЫЙ ЧЕТВЕРГ

— Чтобы помочь ребятам опре-
делиться с будущей специально-
стью, в школах мы активно вне-
дряем Единую модель профессио-
нальной ориентации, разработан-
ную Министерством просвещения 
Российской Федерации, в основу 
которой заложен профориентаци-
онный минимум для школьников 
6–11 классов. У нас ряд школ на-
ходится на основном уровне.

 ? — Основной —  это какой?

— Есть уровни реализации проф-
минимума: базовый, основной 
и продвинутый. Профминимум на 
всех уровнях проводится в разных 
форматах —  это профориентацион-
ные уроки и внеурочная деятель-
ность, воспитательная работа и до-
полнительное образование, взаи-
модействие с родителями. Помимо 
этого, по четвергам во всех школах 
страны проводятся занятия, разра-
ботанные по методическим реко-
мендациям Министерства просве-
щения. Основной уровень проф-
минимума реализуется в школах- 
участниках регионального проекта 
«Билет в будущее», направленного 
на раннюю профориентацию. В го-
роде Обнинске это школы №  3, 

№ 9, № 10, № 17, № 18. Остальные 
школы реализуют профминимум на 
базовом уровне.

 ? — А это будет проводиться как 
классный час или как?

— Да, это занятие «Россия мои 
горизонты», на котором школьни-
ков познакомят с миром профес-
сий, будет проходить знакомство 
с атласом новых профессий. Шко-
лы могут ходить на экскурсии или 
участвовать в профпробах.

А МОЖНО ПОПРОБОВАТЬ?

 ? — Что такое профпроба?

— Школа традиционно взаимо-
действует с предприятиями, но те-
перь планируется кроме обычных 
экскурсий и встреч с интересными 
людьми добавить еще профпробы, 
чтобы дети могли почувствовать, 
 что-то поделать своими руками, 
 какие-то специальные задачи по-
пробовать решать и таким образом 
попробовать себя, что называется, 
в деле. Это своеобразное погруже-
ние в мир профессий через про-
фпробы.

 ? — Удачные примеры таких ме-
роприятий есть?

— Недавно школа № 18 выходи-
ла на строительное предприятие. 
Там же открываются профильные 
медицинский и инженерный клас-
сы. Медицинское направление 
помогает реализовывать МРНЦ. 
Очень интересно взаимодействие 
с нашей станцией скорой помощи 
и  экскурсии в  частные клиники. 
Школа № 4 очень плотно взаимо-

ЧТО ПОМОГАЕТ ПОДРОСТКАМ ЧТО ПОМОГАЕТ ПОДРОСТКАМ 
ОПРЕДЕЛИТЬСЯ С ВЫБОРОМ ОПРЕДЕЛИТЬСЯ С ВЫБОРОМ 
ПРОФЕССИИПРОФЕССИИ
Взрослые люди ча-

сто забывают, как 
сложно и порою му-

чительно им было в свое 
время сделать выбор про-
фессии. И современные 
школьники, даже в эпоху 
потребления, тоже меч-
тают определиться с про-
фессией и сделать это как 
можно раньше.

	■ Обнинск стал первым в номинации «Полеводство»

ОБНИНСК ЗАНЯЛ ПЕРВОЕ 
МЕСТО В НОМИНАЦИИ 

«ПОЛЕВОДСТВО»

На выставке- конкурсе «ЮН-
НАТ-2023», открывшейся 7 сентября 
в демонстрационно- выставочном 
комплексе губернатора Калужской 
области, демонстрировалась сель-
хозпродукция, выращенная на при-
школьных участках образовательных 
организаций.

Школа № 1 представляла свою 
экспозицию в номинации «Полевод-
ство». Ребята рассказали комиссии об 
истории участка и педагогах, которые 
внесли большой вклад в обучение 
детей азам агротехнологии, а также 
о своих успехах. Комиссия высоко 
оценила результаты проделанной 
учащимися работы —  первое место 
в номинации «Полеводство».

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
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действует с «Технологией». У них 
в  отдельно стоящем здании ре-
ализуется профориентационное 
направление по композитным ма-
териалам.

 ? — Ребята посещают только пред-
приятия наукограда?

— Технический лицей уже много 
лет работает с Академией народ-
ного хозяйства имени Плеханова, 
лицеисты ездят туда на экскурсию 
и приглашают учеников из других 
школ.

— Да, там есть такие специаль-
ности, о которых даже родители 
не знают.

ОВОЩЕВОДЫ, БИОЛОГИ 
И СИЛОВИКИ

— В нынешнем году школы по-
радовали всех результатами олим-
пиад.

— Высокие результаты олимпиад 
традиционно у школьников из ФТШ, 
Гимназии. Также в этом году отли-
чились школы № 4, № 17 и № 18. 
Следует отметить, что существен-
ный вклад вносит «Биошкола» под 
руководством Марины Михайлов-
ны Рассказовой. В школе № 10 есть 
центр «Точка роста». Там работает 
направление по биотехнологии. 
И ребята реально очень глубоко 
погружаются. Выпускник 10-й шко-
лы в этом году поступил в МГУ по 
результатам Олимпиады.

 ? — Первая школа стала победи-
телем областного конкурса «Юн-
нат‑2023» в номинации «Полевод-
ство». А что делают с выращенной 
продукцией?

— Ее продают на городской яр-
марке выходного дня. На выручен-
ные деньги закупается необходи-
мое для школы оборудование.

 ? — В 17‑й школе есть теплицы, 
они задействованы в профориен-
тационной работе.

— Да, там усилено направление 
химии и биологии. Предприятие 
«Синтек» тесно взаимодействует 
с этой школой в данном направ-
лении.

В 10-й школе хорошо налажена 
работа с ребятами, которые нуж-
даются в  мужском воспитании. 
С ними работает Лукин Степан Ви-

кентьевич, руководитель Академии 
спортивных единоборств. С маль-
чишками, которые могли бы про-
сто гулять по улицам, занимаются 
борьбой. Это тоже своего рода про-
фориентация, дальше ребята если 
не в спорт пойдут, то эти навыки 
помогут в работе, например, в си-
ловых структурах.

НАСТАВНИКИ РАБОЧИХ, 
ОТЗОВИТЕСЬ!

 ? Я: А «Сигнал» приглашает школь-
ников? Рабочие специальности по‑
прежнему в дефиците.

— Да, «Сигнал» приглашает, 
и  специалисты ему нужны. Пре-
жде всего у  них необходимость 
в монтажниках и других рабочих 
специальностях. Везде нужны вы-
сококвалифицированные рабочие. 

У нас даже была идея разрабо-
тать это направление на базе 
Технического лицея. Раньше 
у них было профессиональное 
обучение. Неплохо бы его воз-
родить. Но пока мы не можем 
найти специалистов. У Техни-
ческого лицея есть соответ-
ствующая лицензия. Он может 
выдавать документ о профес-
сиональном обучении, кото-
рый дал бы право работать на 
территории города Обнинска, 
при наличии аттестата за курс 
основной и средней школы.

?— А какие специалисты нуж-
ны?

— Монтажники, электромонтаж-
ники, сборщики.

 ? — Наставники должны не просто 
знать азы специальности, но и иметь 
еще  какое‑то образование, чтобы 
иметь право преподавать?

— Конечно.

ПОМОЩНИКОМ ВОСПИТАТЕЛЯ 
МОЖНО БУДЕТ СТАТЬ ПРЯМО 

В ШКОЛЕ

 ? — Когда я училась в школе, 
у нас был день, когда все школь-
ники отправлялись в учебно‑ 
производственный комбинат и ос-
ваивали там выбранные специаль-
ности. Там для девочек были такие 
специальности, как секретарь, швея.

— Мы планируем открыть группу 
для подготовки помощников вос-
питателей. Сейчас мы разрабатыва-
ем такую программу обучения. Вы-
пускники после 9-го класса могли 
бы получить документ для работы 
по данной профессии.

 ? — Где это направление зарабо-
тает?

— На базе обнинского Техниче-
ского лицея. Конечно, работать вы-
пускницы смогут только когда им 
исполнится 18 лет, но знания эти 
обязательно понадобятся в жизни.

— Конечно, знания об основах 
педагогики, детских болезнях по-
могут и будущим мамам, да и вос-
питатели, прошедшие такую под-
готовку в школе, будут образованы 
лучше, чем те, кто получил доку-
менты об образовании в интернете.

Удачи Вам и обнинским педагогам 
в реализации профессиональных 
планов. И с новым учебным годом!

	■ Обнинские школьники во 
ВНИИИ

	■ Путешествие по строительным станциям

ШКОЛЬНИКИ ВО 
ВСЕРОССИЙСКОМ НАУЧНО-

ИССЛЕДОВАТЕЛЬСКОМ 
ИНСТИТУТЕ РАДИОЛОГИИ 

И АГРОЭКОЛОГИИ

Школа № 1 города Обнинска, про-
должая традиции педагога Шацкого, 
имя которого она носит, много вни-
мания уделяет биологии. Учебный 
год только начался, а учащиеся 9 «а» 
и «б» классов уже побывали на экс-
курсии в институте.

Сотрудники ВНИИ радиологии 
и агроэкологии рассказали школь-
никам об истории создания института, 
показали работу аппарата ГУР-120. 
Ребята побывали в различных лабо-
раториях. С интересом слушали де-
вятиклассники о том, как проводятся 
опыты по изучению уровня радиации 
в продуктах, почве и воде.

ЭКСКУРСИЯ

Я БЫ В СТРОИТЕЛИ 
ПОШЕЛ, ПУСТЬ МЕНЯ 

НАУЧАТ

Российской Федерации до 
2030 года предстоит реализация 
мероприятий, направленных на по-
вышение престижа строительных 
профессий и привлечение в отрасль 
молодежи, в том числе организация 
профориентационных мероприятий 
для школьников.

В июне обнинский застройщик 
пригласил на экскурсию учеников 
5 классов школы № 18, познакомил 
их с различными профессиями сферы 
строительства и ЖКХ.

Встреча проходила в формате 
игры-экскурсии с шестью станциями: 
«строительство», «проектирование», 
«отделка», «маркетинг и реклама», 
«учёт и кадры», «управление домами 
в сфере ЖКХ». На «точке» реальный 
сотрудник компании рассказывал 
о преимуществах своей профессии, 
решаемых задачах и в игровой фор-
ме давал каждому ребёнку ощутить 
себя в роли специалиста.

— Проект создан с целью попу-
ляризации среди школьников про-
фессий, связанных со строительством, 
архитектурой и ЖКХ. Такая профори-
ентация в раннем возрасте позво-
ляет повысить престиж этой сферы 
в обществе. Стоит отметить, что мы 
первые в регионе реализовали  что-то 
подобное, —  комментирует идейный 
вдохновитель и создатель проекта 
Татьяна Солодкая.

В конце мероприятия участники 
получили именные грамоты, подарки 
от компании и самое главное —  по-
ложительные эмоции и знания.

ИГРА

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ
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Илья ГРАЩЕНКОВ:
— Развитие  авиации  в  регио-

нах становится губернаторским 
трендом. Главы субъектов актив-
но  вкладываются  в  строитель-
ство  аэропортов  и  соответ-
ствующей инфраструктуры. Если 
раньше речь шла о  реконструк-
ции комплексов на удаленных от 
центра территориях, то теперь 
в фокусе внимания оказались ре-
гионы ЦФО, где в последние годы 
активизировалась работа по ре-
конструкции аэропортов. Сейчас 
в лидерах —  Калужская, Тамбовская 
и Ярославская области. На очере-
ди —  Воронежская, Курская и Бел-
городская области…

Звучит, конечно, комплимен-
тарно для руководства региона, 
но меня такая подача смутила. 
Почему плановая реконструкция 
аэропорта в г. Калуге преподно-
сится чуть не как частная иници-
атива главы региона? Владислав 
Шапша, безусловно, хороший гу-
бернатор и именно поэтому в чу-

жих медалях не нуждается. А что 
касается обновления аэропорта, 
то как уже сказал, решение было 
принято не вчера —  это случилось 
еще до СВО, в 2021 г.

Почему относительно недав-
но построенному аэропорту (кто 
забыл: его всего 8  лет назад, 
в 2015 г. , при Артамонове откры-
вал вице-премьер федерального 
правительства Аркадий Дворко-
вич?) потребовалась реконструк-
ция? Дело в длине ВПП, то бишь 
взлетно- посадочной полосы.

Изначально аэропорт г. Калуги 
был построен с полосой длиной 
2,2 км, однако для посадки круп-
ных магистральных авиалайне-
ров требуется большая протя-
женность —  до 2,5 км. В итоге 
спустя несколько лет эксплу-
атации аэропорта было 
принято  решение 
о  реконструк-

ции. Главгосэкспертиза одобрила 
проект в ноябре 2021 г. Плани-
ровалось, что все успеем за два 
года, причем не закрывая порт на 
ремонтные работы.

И еще: ставить калужский аэ-
ропорт в один ряд с другими 

региональными проектами не 
совсем правильно. У нас есть 

принципиальное отличие! 
Калуга находится всего в 150 

километрах от крупней-
шего международного 
аэропорта «Внуково». 
По сути это значит, что 

у нас под боком конкурент 
размером с Годзиллу, каза-
лось бы, делающий авиапе-
ревозки и авиаперелеты из 
Калуги заведомо неконку-
рентоспособными. Именно 

поэтому область начала 
вкладываться в обновление 
аэропорта еще в «тучные», 

докризисные годы.

Результат, к слову, не заставил 
себя ждать: немедленно наме-
тился постоянный прирост пасса-
жиропотока, который каждый год 
составлял почти 100%! В том же 
2021 г. , когда принимались пла-
ны о  реконструкции, из Калуги 
можно было разлететься по 17 

маршрутам, в том числе меж-
дународным. Сейчас санкции 

и ограничения, безусловно, ска-

зываются, но власти области не 
отказываются от планов по раз-
витию воздушных ворот.

С целью увеличения в 2024 году 
пассажиропотока и расширения 
географии маршрутной сети в на-
стоящее время проведён ряд пере-
говоров с авиакомпаниями. Ожи-
дается открытие новых направле-
ний и увеличение частоты полетов 
уже по существующим маршрутам

После запуска удлиненной для 
приема магистральных авиалай-
неров ВПП ожидается увеличение 
числа доступных маршрутов.

Автор: 
Евгений 
СЕРКИН

КРЫЛАТАЯ ТЕМАКРЫЛАТАЯ ТЕМА

АНАЛИТИКА

Изучаю результаты губерна-
торских выборов по стра-

не. Цифры зашкаливающие, 
как в   какой‑ нибудь восточной 
диктатуре! Действующие главы 
почти повсеместно понабирали 
по 75–80%. От протестного го-
лосования, которое наметилось 
было в 2021 г. по результатам 
выборов в  Госдуму, ничего не 
осталось. Системная оппозиция, 
к  которой добавилась партия 
«Новые люди» особо не боро-

лась, так что главным сопер-
ником каждого главы субъекта 
Федерации был его личный 
антирейтинг.

Абсолютные лидеры по на-
бранным процентам —  смолен-
ский Василий Анохин и псков-
ский Михаил Ведерников, на-
бравшие соответственно, 86,6 
и 86,3%. Прочие от них недалеко 
ушли. Наш сосед —  Андрей Воро-
бьев, губернатор Московской об-
ласти, к примеру, получил почти 

83,7%, обойдя даже «старшего 
брата» Сергея Собянина, у кото-
рого «всего» 76,39% голосов.

Самый низкий результат у Ва-
лентина Коновалова, главы Ха-
касии. И это неудивительно —  на 
фоне бесконечных единороссов 
он был единственный комму-
нист, и против него, пусть вяло, 
но играл федеральный админ-
ресурс. Тем не менее даже Ко-
новалов набрал впечатляющие 
63,14%.

Н и к а ко го  в то р о го  т у р а , 
никакой интриги.

Главной причиной столь вы-
соких процентов эксперты на-
зывают резко изменившуюся 
внутриполитическую обстанов-
ку в связи с СВО. Критика вла-
сти в стране практически свер-
нулась, несистемная оппозиция 
прекратила свое существование. 
Оппозиционные медиа, форми-

ровавшие общие для всей стра-
ны условия позакрывались или, 
став иноагентами, потеряли всю 
аудиторию.

Изменились и  настроения 
в обществе. Даже протестно на-
строенные граждане считают, 
что перемены и реформаторство 
в такой тяжелый период —  не са-
мое уместное явление.

Но вот что примечательно. Вы-
сочайшие результаты, который 
набрали (а где и нарисовали) гу-
бернаторы, накладывают на них 
определенные обязательства. 
Не за горами главные выборы 
страны —  президентские. До них 
осталось всего полгода, а актив-
ная фаза начнется сразу после 
новогодних праздников.

Главным фаворитом на них за-
очно назначен Владимир Путин, 
хоть он и не заявил пока о сво-
ем намерении. Допустить, чтобы 

губернатор в регионе оказался 
популярнее главы государства 
было бы не комильфо, и об этом 
должен помнить каждый триум-
фатор. Как результат —  придется 
напрячь все силы, выжать макси-
мум из бюджетников и админи-
стративного ресурса, чтобы про-
цент Владимира Владимировича 
поднялся выше и без того ано-
мальных 86%.

На последних выборах —  
в марте 2018 г. —  Владимир Пу-
тин набрал «скромные» 76,7%. 
Калужская область тогда чуть от-
стала по результатам, у нас было 
объявлено о 76,16% голосов за 
Самого.

ПЕРЕСТАРАЛИСЬ?ПЕРЕСТАРАЛИСЬ?
ГУБЕРНАТОРЫ НАБРАЛИ 
СЛИШКОМ МНОГО ПРОЦЕНТОВ

Автор: 
Евгений 
СЕРКИН

Обнаружил интересный пост политолога Ильи Гра-
щенкова. Сам его немного знаю, было время —  брал 
комментарии по внутренней политике Калужской 

области, а тут Илья снова про нас. Причем в интересном 
контексте.
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Молодой человек переходил 
дорогу по нерегулируемому пеше-
ходному переходу, когда на него на 
огромной скорости налетел авто-
мобиль Audi. Удар был такой силы, 
что парня подкинуло в  воздух, 
словно куклу. Кроссовки и рюкзак 
разлетелись в стороны.

Происшествие попало на камеры 
видеонаблюдения. Жесткие кадры 
смотреть невозможно без содрога-
ния и боли. Пострадавшего доста-
вили в Клиническую больницу № 8 
с многочисленными переломами 
и  закрытой черепно- мозговой 
травмой. 21-летний парень впал 
в кому и его поместили в реани-
мацию.

«МЫ НАДЕЕМСЯ ТОЛЬКО НА 
ЛУЧШЕЕ, МОЛИМСЯ ВСЕЙ 

СЕМЬЕЙ»

Нам удалось связаться с женой 
пострадавшего Вячеслава. Она 
сообщила, что шансы у ее мужа 
очень маленькие, но все же есть. 
Он получил сильнейшую травму 
головного мозга и сейчас подклю-
чен к ИВЛ. Дома его ждет годова-
лый ребенок.

А ЧТО ВОДИТЕЛЬ?

Водитель иномарки, 22-летний 
местный житель, с места ДТП не 
скрылся. Это нисколько не умаля-
ет его вину, но он не сбежал, как 
делают многие в  таких случаях, 
а остановился и дождался сотруд-
ников ГИБДД. Экспертиза показала, 
что в момент аварии он был совер-
шенно трезв.

— С очень большой вероятно-
стью будет заведено уголовное 
дело, так как нанесен тяжкий вред 
здоровью пострадавшего. В бли-
жайшее время дело будет пере-
дано в Следственный отдел, —  со-
общила начальник отделения ад-
министративной практики, розы-
ска и пропаганды отдела ГИБДД 
города, майор полиции Наталья 
Холостенко.

И вскоре в отношении водителя 
было возбуждено уголовное дело 
по части 1 статьи 264 УК РФ «На-
рушение правил дорожного движе-
ния и эксплуатации транспортных 
средств, повлекшее тяжкий вред 
здоровью человека». Ему грозит 
до 2 лет в колонии.

Если пострадавший умрет (а мы 
надеемся, что он выкарабкается 

и  сможет полноценно жить), то 
виновника ДТП возьмут под стра-
жу и ему уже будет грозить более 
серьезный срок. По 2 часть той же 
статьи он может лишиться свободы 
на 5 лет.

Уголовное дело находится на 
контроле прокуратуры.

ПРОБЛЕМНАЯ ДОРОГА

Дорога, на которой произошло 
это страшное ДТП, уже разрушила 
не одну судьбу. Четырехполосная 
магистраль привлекает любителей 
быстрой езды. Ночами здесь обе-
збашенные водители устраивают 
гонки. Рев моторов и визг тормозов 
стоит на всю округу.

Здесь регулярно превышают 
скорость и сбивают пешеходов на 

«зебрах». В большинстве случаев 
последствия очень тяжелые и для 
тех, кто передвигается на своих 
двоих, и для колесных, и даже для 
их родных и близких.

Представьте, каково всю остав-
шуюся жизнь жить, зная что ты по 
безрассудству покалечил человека, 
а то и убил, оставив его детей без 
мамы, папы или бабушки с дедуш-
кой, жену вдовой, а родных без 
самого дорогого им человека. Как 
жить с этим тяжким грузом и смо-
треть каждый день на себя в зерка-
ло. Как смотреть в глаза своим де-
тям, своим близким, которые знают, 
что ты натворил, поддавшись зову 
скорости или отвлекшись на мо-
бильный телефон.

Только никого чужие ошибки не 
учат. Каждый думает, что с ним та-
кого не произойдет. А проспект Ле-
нина словно снова и снова лишает 
разума водителей, которые дают 
газу и требуют новую кровавую 
жертву.

РЕШЕНИЯ

Что можно сделать, чтобы свести 
к минимуму ДТП на центральной 
магистрали города? Один из вари-
антов —  поставить светофоры.

— Работаем над установкой све-
тофоров на этом участке, сейчас 
разрабатывается проектно- сметная 
документация, параллельно идет 
согласование с сервисными служ-

бами, планируем установить све-
тофоры на проспекте Ленина на 
пересечении с улицей Славского 
и бульваром Антоненко до конца 
этого года, —  прокомментировала 
ситуацию администрация Обнин-
ска.

Но будет ли этого достаточно? 
Совсем рядом открылась новая 
школа. Каждое утро дети идут на 
учебу и днем возвращаются до-
мой. К ого-то провожают и встреча-
ют родители, а  кто-то сам. Впрочем 
вокруг много жилых домов, это по-
жилые люди, которые уже не так 
быстро ходят, это молодые семьи 
с колясками, это сотни жизней.

Сможет ли их спасти несколько 
светофоров? Или нужно полностью 
менять менталитет обнинских во-
дителей и  культуру вождения? 
Сколько еще людей должны по-
терять здоровье или встретить 
смерть, чтобы те, кто передвигается 
на махине весом с тонну, осознали 
все возможные последствия своих 
необдуманных действий?

Соблюдайте Правила дорожно-
го движения и не летайте быстрее, 
чем летает ваш ангел- хранитель.

СКАНДАЛ

ФОРСАЖ ФОРСАЖ   
ПО-ОБНИНСКИ:ПО-ОБНИНСКИ:
ПОКАЛЕЧЕННЫЕ ПОКАЛЕЧЕННЫЕ 
ПЕШЕХОДЫ, ПЕШЕХОДЫ, 
ТЮРЕМНЫЕ СРОКИ ТЮРЕМНЫЕ СРОКИ 
И РАЗРУШЕННЫЕ И РАЗРУШЕННЫЕ 
СУДЬБЫСУДЬБЫ

На этой неделе в Обнинске произошла очередная 
трагедия. В понедельник, 11 сентября, под вечер на 
проспекте Ленина у перекрестка с улицей Славского 

сбили пешехода. 

Автор:
Татьяна 
ПУЛЬНАЯ

	■ На этом месте будет 
установлен светофор
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В  частности, в  научном отче-
те сообщается, что специалисты 
ГНЦ РФ —  ФЭИ оптимизировали 
технологию получения изотопа 
актиния-225 распадным спосо-
бом, что позволило нарастить 

объемы поставок в 2022 году до 
50% мирового рынка. В институте 
продолжается реализация проек-
та по созданию инновационного 
производства актиния-225 фото-
ядерным способом.

В документе также отмечается 
улучшение стендовой базы пред-
приятия: нейтронно- физических 
критических стендов БФС-1 и БФС-2, 
гидравлических, теплогидравличе-
ских водяных, жидкометаллических, 
материаловедческих и высоковольт-
ных ускорителей. Это уникальное 
оборудование для проведения со-
временных исследований.

— Комплекс выполненных работ, 
приведенных в настоящем отчёте, 
подтверждает, что ГНЦ РФ —  ФЭИ 
находится в  процессе устойчи-
вого развития и имеет хорошие 
перспективы в ближне- и средне-
срочной перспективе. Что же ка-
сается долгосрочных перспектив, 
то стратегия развития института 
неотделима от стратегии разви-
тия Госкорпорации «Росатом», —  
отметил научный руководитель 
Физико- энергетического институ-
та Владимир Троянов.

Среди выполненных в 2022 году 
работ отмечаются расчётные 
и экспериментальные исследова-
ния по физике ядерных реакторов, 
исследования по безопасности, 

стендовые исследования массо-
переноса и коррозии в жидкоме-
таллических теплоносителях, ана-
лиз двухкомпонентной ядерной 
и атомно- водородной энергетики, 
разработка специальной измери-
тельной аппаратуры.

— Выполненный за прошедший 
год объем научных исследований 
весьма значителен, что в очеред-
ной раз подтверждает высокий 
заслуженный статус Физико- 
энергетического института как 
ведущей научной организации 
атомной отрасли, способствующей 
обеспечению технологического 
лидерства Госкорпорации «Роса-
том» и нашей страны», —  подчер-
кнул генеральный директор «ГНЦ 
РФ —  ФЭИ» Андрей Лебезов.

С отчетом можно ознакомиться 
на сайте АО «ГНЦ РФ —  ФЭИ» 

(вкладка —  годовой отчёт: 
https://www.ippe.ru/home/

official‑info#report)

	● Пресс‑служба  
АО «ГНЦ РФ–ФЭИ»

ЮБИЛЕЙ

ДОСТИЖЕНИЯ

Физико‑ энергетический институт 
им. А. И. Лейпунского (АО «ГНЦ 

РФ —  ФЭИ», входит в научный ди-
визион Госкорпорации «Росатом») 
приступает к благоустройству терри-
тории предприятия и ремонту мемо-
риального комплекса Первой в мире 
атомной электростанции. 

В связи с этим прием посетите-
лей в обнинский музей с 1 сентября 
2023 года по 30 мая 2024 года будет 
ограничен. Все работы завершатся 
до 70-летнего юбилея пуска Первой 
АЭС —  26 июня 2024 года.

В настоящее время меняется тро-
туарная плитка перед первой про-
ходной ГНЦ РФ —  ФЭИ, намечено 
благоустройство территории перед 
КПП-2 в  районе промплощадки 
и косметический ремонт фасадов 
двух административных зданий на 
площади Бондаренко. В здании Пер-
вой в мире АЭС —  объекта культур-
ного наследия регионального значе-
ния —  запланированы капитальный 
ремонт фасада и крыши, а также об-
новление музейной экспозиции. При 
этом все уникальное оборудование 
останется в прежнем виде, станция 
сохранит свою аутентичность.

— Мы обновляем экспозицию 
музейного комплекса таким обра-
зом, чтобы она стала максимально 
доступной для разных категорий 

посетителей, а также современной. 
Если сейчас наших гостей на всем 
пути сопровождает экскурсовод, то 
после реконструкции на отдельных 
участках маршрута мультимедий-
ные и интерактивные технологии 
дадут возможность включиться 
в процесс и фактически стать сви-
детелями и  соучастниками пуска 
АЭС. К примеру, увидеть, что в этот 
момент показывают приборы, какие 
действия совершает оператор цен-
трального пульта управления атом-
ной станцией. Это позволит глубже 
погрузиться в исторический кон-
текст событий, которые имели ми-
ровое значение, —  рассказал глав-
ный инженер ГНЦ РФ —  ФЭИ Роман 
Щепелев.

Кроме станции преобразятся 
и два сквера перед ней. Им вер-
нут первоначальный вид: приведут 
в порядок тротуары, деревья, газоны, 
скамейки и оформят цветники. Еще 
один участок возле АЭС благоустро-
ят для установки нового экспоната —  
транспортабельной атомной элек-
тростанции малой мощности ТЭС-3. 
Таким образом по праву будет уве-
ковечен и первенец малой атомной 
энергетики, созданный в Физико- 
энергетическом институте. Подгото-
вить ТЭС-3 к перемещению на новое 
место —  процесс небыстрый, поэтому 
на площадке временно установят 
памятный камень.

	● Пресс‑служба  
АО «ГНЦ РФ–ФЭИ»

Сооруженная в Обнинске на территории Лаборатории «В» (в настоящее 
время ГНЦ РФ —  ФЭИ) в рекордно короткие сроки (за 3,5 года) небольшая 
по мощности атомная электростанция стала символом мирного использова-
ния атомной энергии. Мировая общественность очень высоко оценила успех 
СССР в деле использования атомной энергии, признав приоритет нашей 
страны в новой отрасли энергетики, а 26 июня 1954 года —  день офици-
ального пуска —  стал признанным Днем рождения атомной энергетики.

Атомная станция вырабатывала электроэнергию первые пять лет после 
пуска, в дальнейшем использовалась как исследовательский комплекс —  
здесь проводились испытания различных типов топлива, материалов, 
теплоносителей, космических энергетических установок, разработок для 
ядерной медицины.

Первая в мире АЭС была довольно открытой и часто принимала гостей. 
Только за первые 20 лет существования ее посетили более 2,2 тыс. групп 
из 85 стран мира, более 60 тыс. человек. Сейчас гостями Отраслевого 
мемориального комплекса становятся более 4 тысяч человек в год. При-
мерно половину посетителей музея составляют дети, а вторую половину 
представляют студенты, специалисты из разных стран и обычные люди. 
Первая в мире АЭС является бесценным источником уникальных зна-
ний, опыта и технологий, обеспечивающих успешное развитие атомной 
энергетики страны.

Отраслевой мемориальный комплекс на базе Первой в мире атом-
ной электростанции входит в инициативу «Научно- популярный туризм» 
Десятилетия науки и технологий, объявленного в России с 2022 по 2031 
годы. Среди задач тематического Десятилетия —  привлечение в сферу ис-
следований и разработок талантливой молодежи, содействие вовлечению 
исследователей и разработчиков в решение важнейших задач развития 
общества и страны, а также повышение доступности информации о до-
стижениях и перспективах развития науки для граждан России.

Правительство РФ и региональные власти прилагают значительные 
усилия для развития туристической инфраструктуры в регионах. В новых 
условиях туризм —  одно из условий роста внутреннего рынка и устойчи-
вости экономики в целом. Промышленный туризм может стать одним из 
драйверов формирования комплексного и востребованного регионального 
турпродукта.

СПРАВКА

Акционерное общество «Государствен-
ный научный центр Российской Федера-
ции —  Физико- энергетический институт 
имени А. И. Лейпунского» (входит в на-
учный дивизион Росатома —  АО «Наука 
и инновации»), является одним из веду-
щих научно- исследовательских центров 
Государственной корпорации по атомной 
энергии «Росатом». Здесь были выдвинуты 
и реализованы идеи создания реакторов 
на быстрых нейтронах и реакторов с пря-
мым преобразованием ядерной энергии 
в электрическую. «ГНЦ РФ —  ФЭИ» яв-
ляется мировым лидером в области ис-
пользования жидких металлов в качестве 
теплоносителей в АЭС с быстрыми реак-
торами, судовых и космических ядерных 
энергетических установках. Институт вы-
полняет функции научного руководителя 
всех российских натриевых реакторов. 
Мировое признание получили работы «ГНЦ 
РФ —  ФЭИ» в области ядерной физики, 
ядерных энерготехнологий и ядерной без-
опасности. В «ГНЦ РФ —  ФЭИ» проводятся 
экспериментальные исследования в об-
ласти ядерно- лазерной физики и физики 
плазмы, радиационного материаловедения, 
радиохимии и новых наукоемких техно-
логий, включая нанотехнологии, техно-
логии водородной энергетики и ядерной 
медицины.

Перед российской промышленностью 
стоит цель в кратчайшие сроки обеспечить 
технологический суверенитет и переход 
на новейшие технологии. Государство 
и крупные отечественные компании на-
правляют ресурсы на ускоренное развитие 
отечественной исследовательской, инфра-
структурной, научно- технологической базы. 
Внедрение инноваций и нового высоко-
технологичного оборудования позволяет 
Росатому и его предприятиям занимать 
новые ниши на рынке, повышая конкурен-
тоспособность композитной отрасли и всей 
российской промышленности в целом.

СПРАВКА

В ФЭИ НАЧАЛИСЬ РЕМОНТНЫЕ РАБОТЫ В ПРЕДДВЕРИИ ЮБИЛЕЯ ПЕРВОЙ В МИРЕ АЭСВ ФЭИ НАЧАЛИСЬ РЕМОНТНЫЕ РАБОТЫ В ПРЕДДВЕРИИ ЮБИЛЕЯ ПЕРВОЙ В МИРЕ АЭС

ИЗОТОП ГНЦ РФ –  ФЭИ ДЛЯ ЛЕЧЕНИЯ ОНКОЗАБОЛЕВАНИЙ 
ЗАНЯЛ 50% МИРОВОГО РЫНКА ПО ИТОГАМ 2022 ГОДА

Информация об этом опубликована в научном от-
чете Физико‑ энергетического института имени 
А. И. Лейпунского за 2022 год. Документ содержит 

статьи о выполненных исследованиях и результатах работ, 
а также планах по основным направлениям деятельности: 
энергетические и исследовательские ядерные реакторы, 
реакторные материалы, элементы активных зон и топли-
во, исследования в области ядерной физики и лазерных 
технологий.
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НОВОСТИ

ДОЛГОВ ПЕРЕД РЕСУРСНИКАМИ НЕТ

В настоящее время это предприятие 
обслуживает 31 дом, среди которых 
есть и довольно сложные. К примеру, 
дом № 23 по улице Кутузова в микро-
районе Мирный построен относительно 
недавно —  несколько лет тому назад, но 
в этом жилом здании в 2018 году силь-
ным ветром были разрушены несколько 
балконных конструкций. И таких недора-
боток строителей там хватает. Устранять 
их приходится управляющей компании.

С домами «Комфорта» история вооб-
ще темная. Эта компания не проводила 
там практически вообще никаких работ 
и поэтому жильцы попросту перестали 
платить за ремонт и содержание жилья. 
Сотрудникам УК «Обнинск» пришлось 
доказывать им, что не все компании 
столь безответственны и что бывает по-
другому.

Поначалу к «Обнинску» от «Комфор-
та» перешли абсолютно все дома. А че-
рез год небольшую часть из них забрали 
другие предприятия. В настоящее время 
УК «Обнинск» обслуживает 24 из них. 
Там, как говорят в народе, и конь не ва-
лялся, поэтому работы было море.

— Планомерно восстанавливали этот 
жилфонд, приводили его в  порядок. 
Граждане поначалу платили неохотно, но 
когда убедились, что мы работаем, дело 
пошло лучше, —  вспоминает Евгений Вя-
чеславович.

Там уже сделано очень много: замени-
ли и отремонтировали инженерные ком-
муникации, привели в порядок подъезды, 

придомовые территории, во всех домах 
установили терморегуляторы жидкости, 
которые регулируют температуру горя-
чей воды.

Люди довольны, все их заявки плано-
во выполняются. Работы ведутся в рам-
ках установленных тарифов. И самое 
главное —  на сегодняшний день у УК 
«Обнинск» нет долгов перед ресурсос-
набжающими организациями. А это не-
маловажно!

БЫЛО БЫ ЖЕЛАНИЕ

— Если у дома есть деньги и нет ава-
рийных заявок, то почему бы не от-
ремонтировать те же подъезды, —  рас-
суждает Евгений Смородин. —  Но когда 
случается  какая-то авария, то средства 
в первую очередь тратятся на ее устра-
нение.

Многие жители Калужской области ча-
сто жалуются, что живут в старых домах, 
которые давно пора капитально ремон-
тировать, а в очереди на капремонт они 
стоят очень далеко —  аж на 2030-е годы. 
Евгений Смородин рассказал, что и в их 
домах имела место такая же ситуация, но 
управляющая компания помогла жиль-
цам решить эту действительно серьезную 
проблему совместно с администрацией 
города.

Оказывается, сроки можно сдвинуть, 
но для этого УК должна заказать в БТИ 
заключение о том, что дому требуется 
капремонт, а затем направить его в ад-
министрацию с  просьбой перенести 
сроки капремонта в связи с аварийным 
состоянием дома. Проблема в том, что 
многие УК не утруждаются подобной 
деятельностью, а УК «Обнинск» прове-
ла подобную процедуру по 12 домам, 
которые уже капитально отремонти-
ровали. И в следующем году с подачи 
этой компании ожидается капремонт 
еще трёх домов.

РАБОТАТЬ С ЛЮДЬМИ ВСЕГДА 
СЛОЖНО

— Хотелось бы видеть инициативу от 
жильцов. И хотелось бы, чтоб они пони-
мали, что если у дома на счете накоплено 
100 тысяч руб лей, то на 200 тысяч рабо-
ты провести невозможно, —  высказал 
свои пожелания Евгений Вячеславович.

Следует отметить, что конструктив-
ный диалог с жильцами УК «Обнинск» 
выстроить удалось. Не так давно жи-
тели дома № 45 по улице Белкинской 
сообщили о том, что у них необходимо 
отремонтировать общий коридор —  это 
дом гостиничного типа. Но перед этим 
они попросили установить новую дверь 
с домофоном и оборудовать места обще-
го пользования камерами видеонаблю-
дения, потому что иначе вандалы опять 
разрисуют стены и вся работа будет на-
прасной. Работники УК помогли им орга-
низовать общее собрание собственников. 
В итоге новую дверь с домофоном уста-
новили, организовали видеонаблюдение 
и ремонт провели.

Но, к сожалению, нередко граждане 
просят сделать и то, чего сделать невоз-
можно. Например, в одном из дворов жи-
тели просили перегородить арку. То есть, 
чтобы ее совсем не было. А этого делать 
категорически нельзя из соображений 
пожарной безопасности. В экстренных 
случаях там должны иметь возможность 
проезжать машины МЧС.

Так что с жильцами приходится посто-
янно беседовать, убеждать их. Главное, 
чтобы у работников управляющей ком-
пании было такое желание и терпение. 
Ведь работать с людьми всегда сложно.

УК «ОБНИНСК» ПОМОГЛА УК «ОБНИНСК» ПОМОГЛА 
ПРИБЛИЗИТЬ СРОКИ ПРИБЛИЗИТЬ СРОКИ 
КАПРЕМОНТАКАПРЕМОНТА

	■ Дом № 11 по улице Энгельса

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

	■ Благодаря УК Обнинск в 12 домах был проведен капремонт. В том числе 
ремонтировали и кровли

ООО УК «Обнинск» —  относительно молодое 
предприятие в городе, но уже зарекомен-
довало себя с хорошей стороны. Открыто 

оно было в 2015 году, и через пару лет именно 
ему досталось незавидное наследство в виде 
львиной доли жилого фонда скандально из-
вестной УК «Комфорт», ставшей впоследствии 
банкротом. О том, как УК «Обнинск» работает 
сейчас, о проблемах и успехах этой компании, 
мы побеседовали с ее генеральным директором 
Евгением Смородиным.

	■ Ремонт фасада одного из домов

ПРОСПЕКТ МАРКСА 
ДОЖДАЛСЯ АСФАЛЬТА

АНАТОЛИЙ АРТАМОНОВ 
ОБЕЩАЕТ СЛЕДИТЬ ЗА СУДЬБОЙ 
КАЛУЖСКИХ ШКОЛЬНИКОВ

В КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ СНОВА 
АКТИВИЗИРОВАЛИСЬ 
КЛЕЩИ

Вот и лето прошло. Лето, когда жители Об-
нинска с трудом пробирались через колдобины 
тротуара на проспекте Маркса. Уж дожди пошли, 
а укладка асфальта только начинается. Но очень 
хочется надеяться, что новое покрытие не исчез-
нет по весне вместе с асфальтом и не покроется 
живописными рытвинами.

По информации областного Роспотребнад-
зора, за последнюю неделю около 200 жителей 
региона обратились к медикам за помощью по-
сле укуса этих паукообразных. В том числе по-
страдало 25 детей. В 19,5% случаев клещи были 
носителями боррелиоза.

В Обнинске оказалось 28 укушенных. Подоб-
ные случаи массово были зафиксированы также 
в Калуге, в Людиновском, Кировском, Мосаль-
ском районах. В ряде муниципалитетов имели 
место единичные факты нападения клещей.

Сенатор Анатолий Артамонов всегда много об-
щается с молодежью. Он видит в ней перспек-
тивы. И это не разовые встречи, а постоянные 
и системные.

Вот и 12 сентября он встретился в Совете Фе-
дерации со старшеклассниками из калужского 
лицея № 9 им. К. Э. Циолковского. После экскур-
сии сенатор пообщался с ребятами и обещал 
интересоваться их дальнейшей судьбой.

«Я ваш список сохранил. Буду интересовать-
ся вами. Как вы поступите в следующем году 
в вузы», —  отметил Анатолий Артамонов.

Стоит добавить, что на экскурсии школьникам 
рассказали, что означают цвета флага Калужской 
области: зеленый —  молодость, юность; белый —  
река Ока; красный —  стойкость и мужество; ко-
рона —  исторический статус губернии.
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НЕ ТОЛЬКО ВКУСНО, НО И ПОЛЕЗНО

— Наталья Юрьевна, на Вашем пред-
приятии изготавливают целую линейку 
хлебобулочных и кондитерских изделий. 
На что в первую очередь делают упор 
технологи при разработки той или иной 
новой рецептуры?

— Д л я  б о л е е 
полного удовлет-
ворения спроса 
потребителей и из-
готовлении хлебо-
булочных и конди-
терских изделий, 
при разработке 
рецептур изделий 
наши опытные тех-
нологи делают упор 
на вкус и  пользу. 
Отработку рецептур 
проводят на конди-

ционном сырье, отвечающем требовани-
ям действующих стандартов.

Сегодня ОАО «Хлебокомбинат» выпу-
скает большой ассортимент диетических 
изделий, содержащих отруби, пшенич-
ную, гречневую крупы, злаки, что способ-
ствует удалению из организма вредных 
для человека веществ и служит профи-
лактикой при сердечно- сосудистых за-
болеваниях и заболеваниях кишечника. 
Также мы выпекаем хлеб, обогащенный 
соевым белком и йодказеином.

Внешний вид не должен заменять ка-
чество продукта, он должен быть ее до-
полнением. Как правило, внешний вид 
товара играет решающую роль при вы-
боре товара покупателем, поэтому мы 
уделяем этому особое внимание.

На хлебозаводе постоянно ведется 
работа по улучшению вкусовых качеств 
продукции и ее оформлении. Разрабаты-
ваются новые оригинальные рецептуры, 
и после экспертной оценки новинки по-
падают на стол потребителя

— Сколько наименований насчитывает 
ассортимент предприятия?

— Ассортимент продукции постоянно 
расширяется благодаря разработке но-
вых рецептов и на сегодняшний день на-
считывает более 250 наименований. При 
этом мы продолжаем развиваться.

— Используют ли на хлебокомбинате 
консерванты и искусственные аромати-
заторы?

— Вся продукция завода проходит 
обязательную сертификацию, ежедневно 
проверяется на соответствие стандартам 
качества. В производстве применяется 
только натуральное, экологически чистое 
сырье. На хлебозаводе осознано придер-
живаются традиционных технологий при 
производстве хлебобулочных изделий. 
Наши сотрудники являются сторонника-
ми испытанных рецептур.

ТОРГОВАЯ СЕТЬ ПРОДОЛЖАЕТ 
РАСШИРЯТЬСЯ

— Как на предприятии осуществляет-
ся контроль за качеством продукции?

— Постоянный и правильно организо-
ванный контроль производства дает воз-
можность следить за качеством готовых 
изделий, не допускать отклонений от норм 
и позволяет обеспечить выпуск продукции, 

отвечающей требованиям государствен-
ных стандартов. Контроль осуществляет-
ся работниками заводской лаборатории. 
А начинается он с сырья, поступающего на 
предприятие —  анализируется каждая его 
партия. Далее контроль качества готовой 
продукции осуществляется лабораторией 
для каждой партии изделий.

— Что пользуется большим спросом 
у покупателей —  новинки или давно из-
вестная, традиционная продукция?

— В целом отмечается чрезвычайно 
высокий спрос на традиционные хлебо-
булочные изделия. Основные причины 
покупки традиционного хлеба —  это при-
влекательность вкуса и сформированная 
привычка покупателей.

Но пользуются спросом и нетрадици-
онные хлебобулочные изделия. Это, на-
пример, различные виды хлеба с добав-
ками. Среди многообразия нетрадицион-
ных хлебобулочных изделий наиболее 
востребован у потребителей зерновой 
хлеб с семечками и злаками.

— Ваше предпри-
ятие постоянно рас-
ширяется, в регионе 
открываются его 
новые фирменные 
торговые точки. Хва-
тает ли работников?

— В связи с расши-
рением торговой сети 
и увеличением ассор-
тимента продукции 
нам требуются со-
трудники. Сейчас ма-
газины нашего пред-
приятия находятся не 
только в  Обнинске, 
Малоярославце, Ба-
лабаново, но и в Жу-

ково, Белоусово, Кре-
менках и Высокиничах.

— Каков основной 
принцип или девиз хлебокомбината?

— На протяжении всей своей исто-
рии предприятие использует только на-
туральное высококачественное сырье, 
бережно сохраняя русские традиции 
хлебопечения. «Традиционно вкусно 
и полезно» —  вот наш девиз.

— Спасибо за беседу!

ПРОИЗВОДСТВО

Беседовала:
Инна ЕМЕЛИНА

НОВОСТИ

ЖИТЕЛЕЙ ОБНИНСКА 
БУДЕТ ЖДАТЬ 
СЛЕДОВАТЕЛЬ

ШАПША ПРЕДЛОЖИЛ 
КАЛУЖАНАМ 
ОБРАЩАТЬСЯ К НЕМУ 
В СОЦСЕТЯХ СО 
СВОИМИ ПРОБЛЕМАМИ

22 сентября в 15:00 в следственном отделе по 
городу Обнинску, на улице Шацкого, 14, прове-
дет прием граждан и. о. руководителя следствен-
ного управления СК РФ по Калужской области 
Марк Харламов.

Записаться можно по телефонам: 8 (48439) 
2–22–31 и 8 (48439) 2–22–32. При себе граж-
данам необходимо иметь документ, удостоверя-
ющий личность.

Не во всех школах области хватает учебников. 
Родителей просят докупить некоторые, о чем они 
пожаловались губернатору в соцсетях. Об этом 
12 сентября рассказала губернатор Владислав 
Шапша на еженедельном заседании областного 
правительства.

По словам министра образования региона 
Александра Аникеева, никаких учебников при-
обретать не нужно. Они в школах бесплатные. 
Есть недостаток в новых учебниках по осно-
вам духовно- нравственной культуры народов 
России за 6 класс. Связано это с переходом 6 
классов на новый федеральный государственно- 
образовательный стандарт, и учебники еще не 
вышли из типографии.

Также есть случаи, когда не хватает учебников, 
если в классах больше детей, чем планирова-
лось к 1 сентября. Свободные учебники возьмут 
в других школах, а также докупят дополнительно.

«Если  кому-то не хватает, надо ошибки в пла-
нировании исправить. Я прошу провести про-
верку по всем школам региона, а те родители, 
которые столкнулись с такой проблемой, обра-
щайтесь ко мне в соцсетях. Оставляйте свои ком-
ментарии. Все вопросы решим», —  подчеркнул 
губернатор Владислав Шапша.

По словам главы региона, ежегодно серьез-
ные средства из бюджета направляются на за-
купку учебников для школ региона. Для семей 
они должны быть бесплатными. И другого быть 
не может.

ДЕВИЗ ОБНИНСКОГО ХЛЕБОКОМБИНАТА: ДЕВИЗ ОБНИНСКОГО ХЛЕБОКОМБИНАТА: 
«ТРАДИЦИОННО, ВКУСНО И ПОЛЕЗНО»«ТРАДИЦИОННО, ВКУСНО И ПОЛЕЗНО»

В столь сложное для экономи-
ки время обнинское предпри-
ятие ОАО «Хлебокомбинат» не 

только вполне успешно работает, 
но и активно развивается, а также 
расширяется. О том, как это удаётся, 
мы побеседовали с заместителем 
генерального директора по про-
дажам хлебокомбината Натальей 
Федоровой.

	■ Наталья Фёдорова получает награду предприятия из рук министра 
конкурентной политики  Калужской области Николая Владимирова

	■ Новый магазин обнинского хлебокомбината в Ермолине

	■ Дегустация продукции обнинского 
хлебокомбината в Калуге

	■ Наталья 
ФЕДОРОВА
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ТОЖЕ «БЫТ-СЕРВИС», НО ПОДХОД 
К РАБОТЕ ДРУГОЙ

Данным предприятием Владимир Пе-
трович руководит с 31 августа 2020 года, 
и досталось оно ему с огромными долга-
ми перед налоговой службой и ресурсос-
набжающими организациями —  на сумму 
18 миллионов руб лей. Из них 6 милли-
онов составлял долг перед налоговой 
и соответственно 12 миллионов —  перед 
«Теплоснабжением» и «Водоканалом». 
Казалось бы, такая проблема, но ее Вла-
димиру Демченко в основном удалось 
решить. Будучи специалистом с эконо-
мическим образованием, он предпри-
нял все необходимые меры, чтобы вы-
йти из этого тупика. В первую очередь 
ввел режим жесткой экономии и убедил 
жильцов в том, что необходимо повысить 
тарифы.

На людей не давили, с ними наладили 
конструктивный диалог. Большинство жи-
телей удалось убедить в том, что с суще-
ствующими тарифами ни одну проблему 
в жилфонде решить невозможно.

Почему же данная УК в свое вре-
мя оказалась в таком незавидном 
положении? Дело в том, что когда 
пять лет назад в наукограде было 
принято Постановление № 500, 
в соответствии с которым все 

управляющие компании повысили 
тариф на ремонт и содержание жи-
лья, в ЗАО «Быт‑ Сервис»  почему‑то 
этого делать не стали. Видимо, не 

хотели ссориться с жильцами.

Понятное дело, что люди всегда недо-
вольны таким решением, но ведь от объ-
ективной реальности никуда не уйти. Все 
мы понимаем, что и расходные материа-
лы, и топливо дорожают. Да и сотрудники 
УК хотят получать достойную зарплату. 
И если  какая-то конкретная работа сто-
ит, к примеру, 500 руб лей, то за 100 ее 

не сделаешь. К тому же и долги перед 
ресурсниками рано или поздно до добра 
не довели бы.

— Поэтому нам пришлось принимать 
непопулярные решения. С целью опти-
мизации расходов мы убедили граж-
дан в необходимости повысить тарифы 
и стали избавляться от активов, которые 
не являются жилым фондом. От тех же 
отдельно стоящих паркингов. Это непро-
фильные объемы, приносящие убытки, —  
пояснил Владимир Петрович.

И результат такой работы не заставил 
себя долго ждать —  на сегодняшний день 
сумма текущего долга АО «Быт- Сервис» 
составляет уже около 400 тысяч руб лей. 
Его в течение двух месяцев УК тоже вы-
платит. Но по сравнению с 18 миллиона-
ми —  это ничтожно мало. Так что эффект 
оптимизации налицо.

«ДОМА БРОСИТЬ НЕ МОЖЕМ»

В настоящее время в управлении УК 
находятся 60 домов. При этом еще 6 жи-
лых зданий компания обслуживает толь-
ко как подрядчик, то есть выполняет там 
работы по договору.

Тарифы пока повысили не везде. Так, 
в Старом городе 20 домов пока прихо-
дится обслуживать с прежними тарифами. 
Но и там в ближайшее время будет про-
ведена работа с гражданами. Ведь если 
тариф не соответствует состоянию жил-
фонда и уровню необходимых затрат, то 
и пожелание жителей удовлетворить не 
получится. А требования у жильцов высо-
кие. Значит, необходимо договариваться.

В домах Старого города в очень пло-
хом состоянии находятся газоходы и вен-
каналы. У работников АО «Быт- Сервис» 
порой складывается впечатление, что их 
не приводили в порядок с момента за-
пуска домов в эксплуатацию. А какой же 
можно еще сделать вывод, если не так 
давно из газохода дома № 2/5 на улице 
Пушкина работники УК вытащили метр 
чугунной трубы! Получается, что ранее 
никто эти газоходы и не чистил.

В целом, по многим домам затраты 
на различные ремонтные работы 
значительно превышают сумму 

собранных жильцами средств. Ра-
ботать часто приходится без при-

были —  авансом, но компания идёт 
на это, так как не может ничего 

не делать —  дома нужно готовить 
к зиме, приводить в порядок.

— Все средства, по максимуму, вкла-
дываем в жилфонд. А еще и зарплаты 
людям повышать нужно, —  рассказывает 
Владимир Петрович.

Так, в этом году в доме № 176 по про-
спекту Ленина было установлено два 
терморегулятора жидкости горячего во-
доснабжения (ТРЖ), стоимость каждого 
из которых вместе с монтажными рабо-
тами составляет 170 тысяч руб лей. А этот 
дом за год собирает  всего-то 100 тысяч 
руб лей.

Аналогичная ситуация и по другим до-
мам. Так, в ремонтные работы по дому 
№ 49 на проспекте Маркса УК уже вло-
жила 1 миллион руб лей, а собираемость 
дома —  700–750 тысяч в год. И это пока 
не все затраты на ближайшее время —  
там предстоят также недешевые кровель-
ные работы.

В прошлом году компания потратила 
около 400 тысяч руб лей на ремонт меж-
панельных швов в доме № 13 по улице 
Калужской. Также очистила там подвал от 
фекалий, установила новые дренажные 
насосы, отремонтировала два подъезда. 
А собрала с жильцов в течение года око-
ло 150 тысяч руб лей.

Со временем ситуацию удастся вы-
править. Ее уже удалось значительно 
улучшить, о чем сами за себя красноре-
чиво говорят цифры. Впереди у АО «Быт- 
Сервис» очень много работы.

ПРИОРИТЕТЫ

НОВОСТИКОГДА ЗА ДЕЛО КОГДА ЗА ДЕЛО 
ВЗЯЛСЯ ЭКОНОМИСТВЗЯЛСЯ ЭКОНОМИСТ

Уже три года как обнин-
ская управляющая «Быт‑ 
Сервис» сменила свою 

организационно‑ правовую 
форму и руководство. Теперь 
это АО «Быт‑ Сервис» и работа-
ет оно по‑новому. Более под-
робно об этом нам рассказала 
генеральный директор ком-
пании Владимир Демченко.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

	■ На придомовой территории нет ни соринки

	■ Во дворе, который обслуживает 
АО «Быт-Сервис», всегда 
аккуратно подстрижены газоны

	■ Придомовая территория —  
чистота и красота

МЕРОПРИЯТИЕ 
«ДОЛЖНИК» ПРОВОДЯТ 
ПОЛИЦЕЙСКИЕ

В ОБНИНСКЕ УСИЛЯТ 
КОНТРОЛЬ ЗА 
ПЕСКОВОЗАМИ

С 11 по 15 сентября обнинские полицейские 
проводят мероприятие «Должник», направлен-
ное на добровольное погашение гражданами 
задолженности по административным штрафам.

ОМВД России по г.  Обнинску напоминает 
жителям города о том, что административный 
штраф должен быть уплачен нарушителем не 
позднее 60 дней со дня вступления постанов-
ления о наложении штрафа в законную силу.

В случае отсутствия информации об оплате 
штрафа, материалы передаются в службу судеб-
ных приставов, и нарушителя ждет принудитель-
ное взыскание суммы штрафа.

В случае неуплаты имеющейся задолженно-
сти к должнику применяются дополнительные 
штрафные санкции.

Согласно действующему законодательству 
к неплательщикам штрафов применяются санк-
ции, соответствующие двукратному размеру 
суммы неуплаченного штрафа, но не менее 
1000 руб лей, либо административный арест на 
срок до 15 суток, либо обязательные работы на 
срок до 50 часов.

Поможет? Жители неоднократно жаловались 
на огромное количество большегрузов в Обнин-
ске. Город тратит деньги на ремонт дорог, кото-
рые разбивают перегруженные самосвалы. Еще 
и песком все обильно засыпают.

В администрации города дали ответ, что в го-
роде установлены запрещающие знаки на въезд 
большегрузного транспорта. И в тоже время бу-
дет усилен контроль за песковозами.

«Мы направили просьбу в ГИБДД регуляр-
но проводить рейды, а также в городе сейчас 
установлены камеры, которые фиксируют на-
рушения. Если вы стали свидетелем нарушения 
правил дорожного движения, обращайтесь, по-
жалуйста, в Государственную инспекцию без-
опасности дорожного движения по телефону: 
39 4–98–02», —  сообщили в Горадминистрации.
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ИРИНА ПАХОМОВА, ДИРЕКТОР ГДК:

— Планы у  нас 
вдохновляющие, 
мы будем рабо-
тать для нашего 
зрителя с  удо-
вольствием. В на-
чале сезона наш 
Дворец культуры 
отметит два юби-
лея: фольклор-
ного ансамбля 
«Праздник», кото-
рому исполняется 
40 лет, и 30-летие 

ансамбля танца «Купава». Сейчас ведется 
подготовка к этим юбилейным вечерам. 
17 сентября состоится премьера детско-
го музыкального спектакля театральной 
студии «Мечта» «Приключения Чиполли-
но». Через неделю пройдет показ пьесы 
А. Н. Островского «Гроза» в  постанов-
ке Обнинского драматического театра 
имени В. П. Бесковой. 18 сентября у нас 
пройдет концерт в драмтеатре города 
Орла —  в рамках проекта «Малые гастро-
ли», которые реализовывается при под-
держке Министерства культуры РФ на 
средства гранта. В Орел поедут ансамбль 
танца «Купава», солистки Лидия и Ирина 
Музалевы. Будет показана большая про-
грамма в рамках «Года педагога и на-
ставника». Вот такое у нас бурное начало.

Конечно, зрителей будут радо-
вать не только творческие 
коллективы ГДК, но и при-
глашенные артисты. 2 ок-
тября состоится концерт 
музыкантов из ориги-
нального состава группы 
«Король и шут», которые 
теперь выступают под зна-
менем «Северного флота». 
Будет выступать знаменитый 

бард Олег Митяев, певица Наташа Коро-
лёва, сейчас ведем переговоры с «Любэ». 
Пройдет показ спектакля «Там же, тогда 
же» с участием Максима Аверина. Работа 
ведется большая, мы уже готовим ново-
годние спектакли. Самое главное —  ждем 
наших зрителей, работаем для них.

ИГОРЬ МИЛЮКОВ,  
ДИРЕКТОР ДОМА УЧЕНЫХ:

— У нас гран-
диозные планы. 
Будет много но-
вых интересных 
открытий, новых 
имен, концер-
тов. Планируем 
ввести детский 
и взрослый або-
нементы класси-
ческой музыки, 
будем сотрудни-
чать с  театром 
Станиславского 

и Немировича- Данченко, с артистами 
Большого театра, театра Московской опе-
ретты. В Доме ученых будет концерт ор-
ганной музыки. 23 сентября у нас прой-

дет концерт Российского Государ-
ственного академического ка-

мерного «Вивальди- оркестра» 
Светланы Безродной. В этом 
году я планирую отмечать 
7 октября свой день рожде-
ния на сцене Дома ученых. 
Прорабатываю программу, 

в которой будет участвовать 
один прекрасный московский 

коллектив.

ДМИТРИЙ ЗАЕЛЕНКОВ,  
ДИРЕКТОР ДК ФЭИ:

— Сейчас в  ДК 
ФЭИ функциони-
руют 22 коллек-
тива. Есть муници-
пальное задание, 
в рамках которого 
мы работаем, по-
казываем отчет-
ные концерты. Од-
нако в части орга-
низации концерт-
ной деятельности 
наше учреждение 
очень отличается 

от Дома ученых и Городского Дворца 
культуры. Поэтому глобальных планов 
концертной деятельности у нас нет. Но 
в коллективы набираем новых детей, 
с ними проводятся занятия. Во взрослые 
коллективы также приходят новички. Со 
временем наши самодеятельные артисты 
выступают на городских площадках, уча-
ствуют в концертах.

Наше учреждение имеет в своей устав-
ной деятельности такую первоочередную 
задачу, как предоставление помещений 
для населения, чтобы граждане могли 
себя самореализовывать. И эта задача 
тоже выполняется.

КУЛЬТУРА

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА

В сентябре стартовал театраль-
ный и концертный сезон в уч-
реждениях культуры. В Обнин-

ске чувствуется заметное оживление 
в творческой среде. Своими планами 
на ближайшие месяцы с нашими жур-
налистами поделились руководители 
этих учреждений в наукограде.

ОБНИНЦЕВ ЖДЕТ ШИРОКАЯ ОБНИНЦЕВ ЖДЕТ ШИРОКАЯ 
КУЛЬТУРНАЯ ПРОГРАММАКУЛЬТУРНАЯ ПРОГРАММА

В ЭКОЦЕНТРЕ ЖИВОТНЫХ 
ПРИВИВАЮТ ОТ БЕШЕНСТВА

В ОБНИНСКЕ СЕЛ ВЕРТОЛЕТ 
САНАВИАЦИИ

В КАЛУЖСКОЙ ОБЛАСТИ 
С 2024 ГОДА ВЫРАСТЕТ 
ПРОЖИТОЧНЫЙ МИНИМУМ

Всего в Экоцентре наукограда на сентябрь 
были запланированы две такие выездные акции. 
Первая уже прошла, а вторая будет проведена 
24 сентября с 12:00 до 14:00. Проводят вакци-
нацию сотрудники Боровской районной станции 
по борьбе с болезнями животных.

Кроме того, вакцинация будет проведена 
20 сентября в кинотеатре «Мир» —  с 18:00 до 
20:00, а также в микрорайоне «Экодолье» —  
17  сентября с 12:00 до 14:00 и 27  сентября 
с 18:00 до 20:00.

13 сентября в Обнинск прилетел вертолет 
санавиации. Он сел на площадке около хирур-
гического корпуса Клинической больницы № 8. 
Медики доставят в Москву тяжелого пациента. 
У него проблемы с сердцем.

Добавим, что вертолет прибыл не за парнем, 
которого сбили на пешеходном переходе в цен-
тре города. Он находится в крайне тяжелом со-
стоянии и его нельзя транспортировать.

С 1 января 2024 года прожиточный минимум 
в Калужской области увеличится на 844 руб ля. 
Он составит 14 644 руб ля на душу населения 
вместо 13 800 руб лей.

Для трудоспособного он вырастет на 920 руб-
лей и составит 15 962 руб ля. Для пенсионеров —  
12 594 руб ля с ростом на 726 руб лей. Для де-
тей —  14 250 руб лей, с ростом на 548 руб лей.

Постановление подписано губернатором Вла-
диславом Шапшой 7 сентября и вступит в силу 
с нового года.

ИНФОРМАЦИЯ

ЦОП отпраздновал свое первое 
День рождения.

Центр обслуживания потреби-
телей (ЦОП) Калужской сбытовой 
компании Обнинска 9 сентября от-
метил первый День рождения. Но-
вый офис завоевал популярность. 
За 12 месяцев его посетило более 
14 тысяч клиентов.

Специалисты ЦОП помогают 
не только заключить договор, 
открыть лицевой счёт, передать 
или скорректировать показания 
счётчика, но и консультируют по 
расчетам за электроэнергию. 
Здесь же можно решить вопро-
сы по замене или установке ин-
дивидуальных приборов учёта, 

получить справочную инфор-
мацию.

В ЦОП клиентам также помогут 
установить и новое мобильное при-
ложение «Свет КСК». Оно позволя-
ет оплачивать электроэнергию без 
комиссии и полностью контроли-
ровать все взаимоотношения со 
сбытовой компанией от проверки 
статистики энергопотребления 
до показаний приборов учета. 
С июня в ЦОП Обнинска появилась 
возможность оплатить электро-
энергию банковскими картами без 
комиссии.

Особенность обнинского Центра 
обслуживания —  решение вопро-
сов не только энергоснабжения, но 
и горячего водоснабжения и тепла. 

Здесь принимают потребителей, 
которые снабжаются теплом от Об-
нинской ГТУ ТЭЦ № 1 Калужской 
сбытовой компании.

«Мы гордимся тем, что нашим 
посетителям не приходится долго 
ждать в очередях: среднее время 
обслуживания 7 минут, среднее 
время ожидания в очереди —  при-
мерно одну минуту», —  рассказал 
начальник Обнинского ЦОП Дми-
трий Гончаров.

Напомним, что Центр обслужи-
вания расположен в Обнинске по 
адресу: пр. Маркса, 126. Обращать-
ся в него, как и в другие клиентские 
офисы компании, могут жители 
любых населённых пунктов Ка-
лужской области.

ЦЕНТР ОБСЛУЖИВАНИЯ ПОТРЕБИТЕЛЕЙ КСК  ЦЕНТР ОБСЛУЖИВАНИЯ ПОТРЕБИТЕЛЕЙ КСК  
ОТМЕТИЛ ПЕРВЫЙ ДЕНЬ РОЖДЕНИЯОТМЕТИЛ ПЕРВЫЙ ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ
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НОВОСТИ

ЧТОБЫ ДЕТИ НЕ ГУЛЯЛИ ПО КРЫШАМ

В настоящее время в наукограде уста-
новлены 144 видеокамеры, из которых 
74 —  только в этом году. А в прошлом 

установили 21 ви-
деокамеру. Как 
уточнил началь-
ник Управления ГО 
и ЧС города Сергей 
Краско, в  районе 
ТК «Триумф Пла-
за». Данные цифры 
говорят о том, что 
программа не сбав-
ляет, а,  напротив, 
набирает обороты.

Следует уточнить, 
что из 74, установ-

ленных в этом году, 25 видеокамер наце-
лены на распознавание лиц, другие 25 —  
на распознавание государственных реги-
страционных номеров автотранспортных 
средств и еще 24 являются обзорными.

Как рассказал Сергей Петрович, обзор-
ные установлены на метеомачте и они 
помогают спасателям понять характер 
пожара —  либо это может быть просто 
задымление, либо уже открытое пламя. 
Это необходимо для адекватной оценки 
ситуации, чтобы принять правильное ре-
шение.

Кроме того, обзорные камеры позво-
ляют увидеть подростков, гуляющих по 
крышам. Такое в  Обнинске случается 

нечасто, но  все-таки время от времени 
имеет место.

Если это происходит, спасатели и со-
трудники полиции тут же выезжают на 
место и спускают ребят вниз. Разумеется, 
связываются с родителями, с педагогами, 
чтобы те приняли необходимые меры.

А скоро камер в наукограде станет 
еще больше. На основании приказа ми-
нистерства экономического развития 
и промышленности Калужской области, 
в  ближайшее время Обнинску будут 
переданы еще 39 комплектов видео-
наблюдения аппаратно- программного 
комплекса «Безопасный город». С учетом 
этих видеокамер их общее количество 
составит 183 единицы.

ПОЛИЦЕЙСКИМ СТАЛО РАБОТАТЬ 
ПРОЩЕ

Но еще более эффективно помогают 
они полиции. Количество автомобилей 
на дорогах с каждым годом увеличива-
ется, и сегодня сложно представить, как 
можно было бы контролировать весь этот 
непрерывный поток, если б не видеока-
меры. Многих водителей эти устройства 
откровенно раздражают, но в  то же 
время дисциплинируют. И уж никто не 
усомнится в том, что благодаря камерам 
спасены тысячи жизней водителей, пас-
сажиров и пешеходов.

Начальник отдела ГИБДД города Кон-
стантин Бочинин отметил, что польза от 

них для Госавтоинспекции ощутимая. 
Бывает, что совершивший ДТП водитель 
скрывается с места аварии и найти та-
кого нарушителя часто помогают виде-
окамеры. А случается, что каждый из во-
дителей столкнувшихся машин упорно 
доказывает свою правоту. И вот здесь 
тоже на помощь приходят камеры.

А вообще перечень нарушений, кото-
рый они фиксируют, 
довольно широкий: 
превышение уста-
новленной ско -
рости движения, 
проезд на запре-
щающий сигнал 
светофора и пере-
сечение стоп-линии 
при запрещающем 
сигнале светофора, 
несоблюдение тре-
бований дорожных 
знаков или раз-

метки на проезжей части, применение 
ремней безопасности, движение транс-
портных средств по полосе для марш-
рутного транспорта, непредоставление 
преимущества в движении пешеходам, 
переходящих проезжую часть дороги по 
нерегулируемому пешеходного переходу, 
выезд в нарушении ПДД на встречную 
полосу, движение по обочине.

Кстати, если говорить о ситуации в це-
лом по региону, то число вынесенных 
в отношении нарушителей ПДД поста-
новлений по делам об административ-
ных правонарушениях ежегодно растет. 
И это происходит не потому что водители 
стали хуже ездить, просто увеличилось 
число камер, и отслеживать ситуацию на 
дорогах в Калужской области стали бо-
лее скрупулезно.

С помощью видеокамер полицейским 
удается отлавливать и пеших преступ-
ников. Тех, кто совершает грабежи, кра-
жи денежных средств с карт, кто ворует 
в магазинах. Перечислять можно долго. 
Ясно самое главное —  видеокамеры 
способствуют установлению в  городе 
порядка. И то, что их становится боль-
ше, только на пользу законопослушным 
гражданам.

Автор:
Инна ЕМЕЛИНА	■ В ближайшее время Обнинску будут переданы еще 39 комплектов 

видеонаблюдения аппаратно-программного комплекса «Безопасный 
город»

ВАС СНИМАЕТ ВАС СНИМАЕТ 
СКРЫТАЯ КАМЕРАСКРЫТАЯ КАМЕРА
В Обнинске уже давно 

и успешно реализовы-
вают программу «Без-

опасный город», в рамках 
которой в городе устанав-
ливают камеры видеона-
блюдения. Система видео-
фиксации в первую очередь 
оказывает большую помощь 
в работе полиции и МЧС. 
И самое главное —  эта ра-
бота будет проводиться 
и дальше. На достигнутом 
никто останавливаться не 
собирается.

	■ Сергей 
КРАСКО

	■ Константин 
БОЧИНИН

ОБНИНЦЫ 
ПРЕДЛАГАЮТ 
НАЗВАНИЯ ДЛЯ 
ПЛОЩАДИ У ДОМА 
УЧЕНЫХ

Во вторник, 12 сентября, губернатор Владис-
лав Шапша побывал в первом наукограде и по-
интересовался у жителей, понравилось ли им 
благоустройство площади у Дома ученых. Горо-
жане дружно ответили, что получилось здорово 
и глаз радуется, когда такие места приобретают 
новый вид. Но добавили, чего им здесь не хва-
тает:

— Хорошо, только лавок совсем нет. Можно 
вместе с лавками поставить и шахматные доски, 
и столы для настольного тенниса.

— Стало симпатичнее, но что там делать? 
Нужно добавить функциональности: игровая 
площадка, зона для подростков, про которых 
забывают всегда, лежаки и т. д.

— Место прекрасное, но «графитчики» уже ос-
ваивают любую свободную поверхность. Камеры 
или казаки с нагайками помогут?

— Дуб не хватает обнести цивильной эколо-
гичной, современной и долговечной оградкой. 
Озеленение, кроме газона, должно быть еще из 
небольших многолетников, которые уже стали 
применять в городе.

— Волейбольную б площадку. Их не так много 
в городе.

А еще обнинцы желают  как-нибудь назвать 
свою новую зону притяжения.

«У площади есть название? А то место без 
имени. Владислав Валерьевич, может быть устро-
ить городской конкурс? Жители смогут сами вы-
брать название», —  поступило предложение.

И оно было дружно поддержано. Сразу начали 
подкидывать идеи: площадь Науки, Лукоморье, 
Пушкинская —  дуб и кот ученый есть.

Соседи, посмотрев видео главы региона, за-
хотели себе такую же площадь:

— Очень хочется, чтобы наш город Людиново 
такой же современный и красивый был.

Озвученные предложения говорят о том, что 
еще не все знают, что благоустройство новой 
зоны притяжения проходит в несколько этапов. 
Два этапа уже завершены, а следующий будет 
в 2024 году.

«Не останавливаемся на достигнутом. В сле-
дующем году установим скамейки, посадим 
деревья и многолетники, чтобы сделать это ме-
сто еще красивее и комфортнее. И ограждение 
у дуба тоже будет», —  сообщила глава админи-
страции Татьяна Леонова.
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МАЛОЯРОСЛАВЕЦКИЙ ТИНЕЙДЖЕР 
МОЖЕТ СЕСТЬ НА 15–20 ЛЕТ

19-летний житель Малоярославецкого райо-
на приобрел для продажи более 1 килограмма 
наркотического средства «Мефедрон».

Деятельность тинейджера была пресечена 
сотрудниками УНК УМВД России по Калуж-
ской области, наркотическое средство изъято. 
Расследование уголовного дела находится 
на контроле прокуратуры Малоярославецкого 
района.

За совершение данного преступления пред-
усмотрено наказание в виде лишения свободы 
на срок от пятнадцати до двадцати лет.

БАНК НЕ СРАЗУ, НО УСПЕЛ 
ЗАБЛОКИРОВАТЬ КАРТУ

Жителю Обнинска позвонили якобы из банка, 
уточнили, осуществлял ли он переводы на кар-
ту, и потребовали пополнить баланс карты. Для 
чего этого нужно сделать, потерпевший не за-
помнил.

Неизвестные убедили скачать специальное 
приложение, с помощью которого можно по-
полнить счет. Ничего не заподозрив, мужчина 
перевел 30 тысяч руб лей на указанный счет, 
а затем еще раз пополнил.

После этого из банка, клиентом которого об-
нинец является, пришло сообщение о блокиро-
вании карты из-за проведения подозрительных 
операций.

Когда еще раз клиента попросили перевести 
деньги, он посетовал на то, что карту заблокиро-
вали и переводить деньги он больше не может. 
После чего общение с сотрудником «банка» 
резко прекратилось.

Гражданин позвонил на горячую линию, что-
бы выяснить причину приостановления дей-
ствия карты в тот момент, когда он разговари-
вает с сотрудниками банка. Там ему пояснили, 
что сотрудники банка не имеют отношение к по-
добным звонкам. Звонок в банк, сотрудником 
которого представился звонивший, подтвердил 
опасения. Мужчине пояснили, что деньги были 
переведены на счет незнакомого гражданина 
и рекомендовали обратиться в дежурную часть 
полиции. Сумма причиненного ущерба состави-
ла 60 тысяч руб лей

По данному факту возбуждено уголовное 
дело. Ведется следствие.

НАРКОТИКИ ЧТО? ОПЯТЬ?

ДЕНЬГИ

Жительница Обнинска, 
увидев ссылку в Ин-
тернете от крупной 

организации об инвестирова-
нии денежных средств, реши-
ла, что если уж не боги горшки 
обжигают, то и стать удачли-
вым инвестором может любой.

Дама оставила свои кон-
тактные данные и вскоре ей 
позвонил. Неизвестный жи-
вописно описал перспективы 
и условия заработка. Действуя 
под диктовку представителя 
компании, женщина созда-
ла специальную платформу 
в сети Интернет, чтобы стать 
участником брокерской ком-
пании и в дальнейшем полу-
чать доход.

В ходе общения ей было 
предложена помощь сотрудни-

ка для обучения, услуги которо-
го стоили всего 2 тысячи руб лей.

За науку платят —  это из-
вестно каждому, и на указан-
ный счет отправился перевод.

Для начала заработка жен-
щина перевела 10 тысяч руб-
лей и даже получила обратно 
3 тысячи руб лей в виде дохода 
от инвестиций. Удостоверив-
шись, что система работает, 
дама согласилась увеличить 
доход и рискнуть 100 тыс. руб-
лями.

Когда представитель ком-
пании предложила повторить 
перевод суммы. Потерпевшая 
заподозрила неладное и уже 
почти решила вернуть инве-
стиции. Однако мошенники 
убедили ее не делать это-
го, а продолжить вложения. 

В итоге, были переведены еще 
80 тысяч руб лей.

Когда обещанные проценты 
от прибыли получены не были, 
а общение прекратилось, жи-
тельница Обнинска поняла, 
что стала жертвой мошенниче-

ства, и обратилась в полицию. 
Общая сумма материального 
ущерба составила 187.000 руб-
лей.

По данному факту возбуж-
дено уголовное дело. Ведется 
следствие.

ОЧЕРЕДНАЯ БРОКЕРША ПОСТРАДАЛА ОТ МОШЕННИКОВОЧЕРЕДНАЯ БРОКЕРША ПОСТРАДАЛА ОТ МОШЕННИКОВ

ПРОФИЛАКТИКА

В СУДЕ ПРАВА ПОТРЕБИТЕЛЯ

ДРУЗЬЯ

В К а л у жс ко м  г о суд а р -
ственном университете 
им. К . Э. Циолковского 

при участии сотрудника центра 
по противодействия экстремизма 
проведена игра, направленная 
на профилактику экстремизма 
в молодежной среде.

Ребята (не без помощи сотруд-
ника полиции) развенчали мифы, 
связанные с идеологиями терро-
ризма и экстремизма, обсудили 
как молодым людям не попасть 
под влияние радикальных течений 
на просторах виртуальной сети.

Между студентами и экспер-
том из органов внутренних дел 

завязалась интересная дискус-
сия, были приведены различные 
примеры из истории государств.

Полицейский рассказал уча-
щимся об ответственности 
за совершение противоправных 
деяний и об основных нормах 
российского законодательства, 
регламентирующих противо-
действие экстремистской и тер-
рористической деятельности, 
а также призвал молодежь 
не поддаваться на возможные 
провокации неизвестных лиц, 
которые могут призывать к уча-
стию в различных противоправ-
ных действиях.

Управление Роспотреб-
надзора по Калужской 
области контролирует со-
блюдение обязательных 
требований обязатель-
ной маркировки товаров 
в государственной ин-
формационной системе 
маркировки товаров (да-
лее —  ГИС МТ).

За неделю в ходе мо-
ниторинга выявлено, что 
контролируемые лица, 
допускают нарушения, 
касающиеся повторных 
продаж товара с одним 
и тем же кодом маркиров-

ки; реализовывают товар 
незарегистрированных 
участников и с незареги-
стрированным в системе 
маркировки кодом.

По результатам над-
зора хозяйствующим 
субъектам объявлено 
37 предостережений 
о недопустимости на-
рушения обязательных 
требований, в том числе 
6 —  по товарам легкой 
промышленности, 1 —  
по обувной продукции, 
30 —  по табачной про-
дукции.

ЭКСТРЕМИСТСКИЕ МИФЫ УДАЧНО РАЗВЕНЧАНЫ 
В КАЛУЖСКОМ УНИВЕРСИТЕТЕ

С СИСТЕМОЙ «ЧЕСТНЫЙ ЗНАК» 37 РАЗ С СИСТЕМОЙ «ЧЕСТНЫЙ ЗНАК» 37 РАЗ 
КАЛУЖСКИЕ БИЗНЕСМЕНОВ БЫЛИ КАЛУЖСКИЕ БИЗНЕСМЕНОВ БЫЛИ 
НЕЧЕСТНЫНЕЧЕСТНЫ

Ра з н о ш е р ст н а я 
компания веселилась 
и распивала спиртные 
напитки в одной из об-
нинских квартир. Когда 
одна из девушек вы-
шла из комнаты, оставив 
телефон, ее приятель 
решил воспользоваться 
ситуацией и с помощью 
банковского приложения, 
установленного на теле-
фоне, перевел 16 тысяч 
руб лей на свой счет.

Владелица телефона 
не сразу обнаружила 
пропажу. Подозрение, 
что похищены деньги 
одним из мужчин, нахо-
дившихся в квартире, вы-

сказала общая знакомая, 
когда узнала о краже.

Предположения жен-
щин подтвердились . 
Сотрудники полиции 
изобличили подозрева-
емого. Согласно действу-
ющему законодательству 
40-летнему вору грозит 
до 6  лет лишения сво-
боды.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

Сообщение об этом процессе 
появилось на сайте Управ-
ления Роспотребнадзора 

по Калужской области.
Потребитель приобрел через 

интернет у продавца товар —  со-
товый телефон, в котором после 
месяца эксплуатации проявился 
дефект. Диагностика в сервис-
ном центре производственный 
дефект подтвердила.

Потребитель обратился в адрес 
продавца с претензией об обна-
ружении недостатков в товаре 
и возврате денег за товар и про-
ведение технической диагностики.

Однако ответ от продавца 
не поступил и требования потре-
бителя не были выполнены.

Управление Роспотребнад-
зора по Калужской области 

приняло участие в  защите 
прав потребителя при рас-
смотрении в суде гражданско-
го дела по иску потребителя 
к ООО Вайлдберриз».

По итогам рассмотрения 
мировым судьей вынесено за-
очное решение об удовлетво-
рении и исковых требований 
Управления и обязал продавца 
выплатить потребителю денеж-
ные средства в размере более 
70  тысяч руб лей, в том числе 
10  тысяч руб лей морального 
вреда.

Впрочем, заочные судебные 
решения, проигравшие имеют 
обыкновение оспаривать, так что 
когда покупатель получит свои 
деньги и получит ли вообще —  
пока неясно.

НАРУШЕННЫЕ ООО «ВАЙЛДБЕРРИЗ» ПРАВА НАРУШЕННЫЕ ООО «ВАЙЛДБЕРРИЗ» ПРАВА 
ПОТРЕБИТЕЛЯ ВОССТАНОВЛЕНЫПОТРЕБИТЕЛЯ ВОССТАНОВЛЕНЫ

ОБНИНСКАЯ «АГАТА КРИСТИ» ОБНИНСКАЯ «АГАТА КРИСТИ» 
НЕ ОШИБЛАСЬНЕ ОШИБЛАСЬ
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НОВОСТИ

С 4 сентября у жительни-
цы обнинского дома № 88 
по проспекту Маркса Зина-
иды Ивановны Барыкиной 
не работает ни радио, ни 
стационарный телефон. Но 
при этом долгов за предо-
ставленные услуги у пенси-

онерки нет. Она обратилась 
к нашим журналистам с тем, 
чтобы они помогли выяснить, 

в  чем причина отключения. 
Сама она в Ростелеком дозво-

ниться так и не смогла.
Дозвониться туда действи-

тельно сложно —  сами сумели 
это сделать с  большим трудом. 
Ростелеком предоставляет только 
контакты своих «горячих линий», 
которые чаще всего оказываются 
заняты. Тем не менее, наши журна-

листы набрались терпения и вышли на 
связь с одним из операторов.

Сотрудница Ростелекома пояснила, что 
с 4 сентября произошло повреждение 
магистрали, где проходили телефонный 
кабель и кабель радиовещания. И в на-
стоящее время специалисты проводят 
там ремонтные работы. Сколько они 
продлятся, неизвестно.

— Все зависит от характера поврежде-
ния, —  пояснила оператор.

И   все-таки жителей должны были 
об этом предупредить. Работы ведутся 
с 4 сентября, а до сих пор никто из них 
ничего о причине отключения телефонов 
и радио не знает. А ведь эти граждане 
платят за данные услуги. Тем более, что 
пенсионеры —  самые ответственные пла-
тельщики. Но, к сожалению, как всегда 
никто утруждаться этим не стал.

	● Инна ЕМЕЛИНА

УСЛУГИ

ПОЧЕМУ ПЕНСИОНЕРКА ПОЧЕМУ ПЕНСИОНЕРКА 
ОСТАЛАСЬ БЕЗ ТЕЛЕФОНА ОСТАЛАСЬ БЕЗ ТЕЛЕФОНА 
И БЕЗ РАДИО?И БЕЗ РАДИО?

Казалось бы, стационарные 
телефоны и радио сейчас не 
пользуются у населения столь 

широкой популярностью, как рань-
ше. И все же старшее поколение без 
них с трудом представляет свою 
жизнь. А когда радио и телефон 
не работают, пожилые люди ис-
пытывают такие же неудобства, 
как молодежь при отключении 
интернета.

ОШИБКИ

Как известно, жители Обнинска платят за отопление только в ото-
пительный сезон. Однако жильцы дома по Курчатова, 25/3 получили 
в июле платежки с выставленной оплатой горячих батарей.

— Что это? Конкретно наша управляющая компания чудит, или Об-
нинск перешел на  какую-то другую систему оплаты?

— Нет, это просто  кто-то ошибся. Можете не платить. Начали разби-
раться, пошли в этот расчетный центр. Там сидит очень хорошая жен-
щина, она говорит: «Вы уже не первые сюда приходите, эта история 
известна. С вашего дома уже приходили. Ну вы при оплате выкиньте. 
Это  какой-то там новый расчетчик внес».

Предполагается, что потом всем будет сделан перерасчет. С искрен-
ним интересом ждут жильцы квитанций за август.

	● Рената БЕЛИЧ

Несколько месяцев назад 
в один из домов микрорайона 
посёлок Обнинский перестали 
приходить квитанции на оплату 
воды. Если  кто-то не в курсе, то 
в большинстве домов посёлка 
централизованное водоснаб-
жение существует еще с  90-х 
годов. И всё это время платежки 
приходили нормально и вдруг 
перестали.

Невнимательные граждане 
могли этого и не заметить, но 
владельцы дома 13-Б люди от-
ветственные и, подождав пару 
месяцев, пошли разбираться 
в расчётный центр. Там им со-
общили, что такого адреса нет, 
поэтому никаких квитанций им 
и не присылают. Озадаченный 
владелец реально существую-
щего дома ушёл ни с чем, решив 
обдумать это странное заявле-
ние и обсудить с супругой.

На семейном совете было 
решено пустить в ход тяжёлую 
артиллерию. И в свободное от 
работы время в  контору, при-
нимающую вопросы по комму-
нальным платежам, отправилась 

уже владелица несуществующей 
в коммунальном воображении 
недвижимости. Там женщине со-
общили, что адреса такого дей-
ствительно нет, поэтому и за воду 
платить не надо.

— Но мы же есть. Что же нам 
делать? —  спросила растерянная 
потребительница коммунального 
ресурса.

— Меняйте местожительства, —  
пожала плечами дама за пере-
городкой.

— Вы в своём уме? Вы стали 
бы менять квартиру, если бы её 
адрес исчез? —  возмутилась по-
сетительница.

Казалось бы, не хотят люди 

выставлять плату —  ну и не надо. 
В конце концов, это их деньги, 
их ресурсы и их проблемы. Од-
нако честные люди не могут су-
ществовать по таким правилам, 
и наши герои добились правды. 
Оказалось, что  кто-то перепутал 
букву «б» с цифрой «6» и по-
явился дом 136 вместо 13-б.

Ошибка понятная, но кто бу-
дет платить пени? К чести запу-
тавшихся в обнинских адресах 
граждан, неустойку за неуплату 
честным обнинцам выставлять 
не стали —  всё же не по их вине 
произошла задержка платежа. Ну 
и на том спасибо.

	● Рената БЕЛИЧ

НУ И НУ! ЖКУ

ЧЕСТНЫЕ ЖИТЕЛИ НАУКОГРАДА ДОБИЛИСЬ, ЧЕСТНЫЕ ЖИТЕЛИ НАУКОГРАДА ДОБИЛИСЬ, 
ЧТОБЫ ИМ ВЫСТАВИЛИ СЧЕТ ЗА ВОДУЧТОБЫ ИМ ВЫСТАВИЛИ СЧЕТ ЗА ВОДУ

ОБНИНСК СТАЛ ПЛАТИТЬ ОБНИНСК СТАЛ ПЛАТИТЬ 
ЗА ОТОПЛЕНИЕ В ИЮЛЕ?ЗА ОТОПЛЕНИЕ В ИЮЛЕ?

В КАЛУЖСКОЙ 
ОБЛАСТИ БУДУТ 
ПЕРЕРАБАТЫВАТЬ ЕЩЕ 
БОЛЬШЕ СТЕКЛОБОЯ

«АйСиЭм Гласс Калуга» до конца года запу-
стит новую производственную площадку для 
выпуска субстрата из пеностекла GrowPlant. Он 
впитывает влагу и применяется в цветоводстве, 
зеленых кровлях для аэрации и дренажа. В ком-
плекс вой дут современные линии по дроблению 
и фасовке, а также большой склад готовой про-
дукции.

«В качестве сырья используется битое стек-
ло, благодаря чему решается важная экологи-
ческая задача —  утилизация ТБО. За год завод 
перерабатывает более 20 тысяч тонн стеклобоя 
и производит до 200 тысяч кубометров пеносте-
кольного щебня», —  сообщил вице-губернатор 
Владимир Попов.

Стоит добавить, что «АйСиЭм Гласс Калуга» —  
крупнейший завод Европы по производству 
теплоизоляции из пеностекла. С 2013 года он 
работает в индустриальном парке «Ворсино» 
Боровского района. Универсальный субстрат 
выпускается уже 5 лет.
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  ○○ слесари механосборочных работслесари механосборочных работ
  ○○ токари-универсалытокари-универсалы
  ○○ фрезеровщикифрезеровщики
  ○○ операторы токарных станков с ЧПУ операторы токарных станков с ЧПУ 
  ○○ операторы фрезерных станков с ЧПУ операторы фрезерных станков с ЧПУ 
  ○○ инженеры-технологиинженеры-технологи
  ○○ наладчики технологического оборудованияналадчики технологического оборудования

�  �  ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА ЗАРАБОТНАЯ ПЛАТА 
ОТ 65 000 РУБЛЕЙОТ 65 000 РУБЛЕЙ

�  �  КОРПОРАТИВНЫЙ ТРАНСПОРТ КОРПОРАТИВНЫЙ ТРАНСПОРТ 
И ПИТАНИЕИ ПИТАНИЕ

�  �  ОПЛАТА ЖИЛЬЯ ОПЛАТА ЖИЛЬЯ 
ДЛЯ ИНОГОРОДНИХДЛЯ ИНОГОРОДНИХ

� � ВОЗМОЖЕН ВАХТОВЫЙ ГРАФИКВОЗМОЖЕН ВАХТОВЫЙ ГРАФИК

Монтажно-сборочное производствоМонтажно-сборочное производство Механическое производствоМеханическое производство
  ○○ монтажники РЭАиП монтажники РЭАиП 
  ○○ инженеры-конструкторыинженеры-конструкторы
  ○○ инженеры-технологи по металлообработкеинженеры-технологи по металлообработке
  ○○ инженеры-электроникиинженеры-электроники
  ○○ инженеры-технологи по сваркеинженеры-технологи по сварке
  ○○ слесари-ремонтники слесари-ремонтники 

 промышленного оборудования промышленного оборудования

ПРИГЛАШАЕМ НА РАБОТУ ПРОФЕССИОНАЛОВ И СПЕЦИАЛИСТОВПРИГЛАШАЕМ НА РАБОТУ ПРОФЕССИОНАЛОВ И СПЕЦИАЛИСТОВ

РЕКЛАМА

МУНИЦИПАЛЬНОМУ ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЕТСЯ: 

КОНТАКТЫ: МП «УЖКХ» АДРЕС: Г. ОБНИНСК, УЛ. ЛЮБОГО Д.10 (ОТДЕЛ КАДРОВ)

УБОРЩИЦА СЛУЖЕБНЫХ ПОМЕЩЕНИЙ СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК (2 ЧЕЛОВЕКА)

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без 
вредных привычек
Условия: график 5/2, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

Заработная плата: по результатам 
собеседования.
Требования к кандидату: Без 
вредных привычек
Условия: график сменный, полная 
занятость.
Оформление по ТК РФ.

ТЕЛ.: 8-(484)-393-90-52 
РЕЗЮМЕ ОТПРАВЛЯТЬ НА АДРЕС UZKH-OBNINSK@YANDEX.RU С ПОМЕТКОЙ «РЕЗЮМЕ. ОТДЕЛ КАДРОВ». 

Р
е
кл
а
м
а
.

«В ОАО «ХЛЕБОКОМБИНАТ» ТРЕБУЮТСЯ:

hr@obninsk-xleb.ru
8(910)9123826

Продавец-кассир ........................ з/п 25000руб.
Бухгалтер .................................. з/п 36000 руб.
Рабочий на производство ........ з/п 30000руб.
Приемщик-сдатчик ................... з/п 35000 руб.
Торговый представитель ........ з/п от 40000 руб.
Укладчик-упаковщик ................. з/п 30000руб.
Мастер производства .............. з/п 50000руб.

Ре
кл

ам
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Всего в  этот день на прием 
пришли 3  человека. Заявителей 
интересовали вопросы, связанные 
с пенсионным обеспечением и вы-
платами пособий на детей.

В ходе встречи к Даниилу Михай-
ловичу обратился мужчина с прось-
бой разобраться с его ситуацией. 
86-летний пенсионер приехал на 
постоянное место жительства в Ка-
лугу из Душанбе (республика Тад-
жикистан). После переезда в Рос-
сию, в пенсионном обеспечении из 
Таджикистана ему отказали. После 
этого 86-летний мужчина обратил-
ся за назначением пенсии в ОСФР 
лично к Управляющему.

ТАДЖИКИСТАН ОБЯЗАН 
ПЛАТИТЬ ПЕНСИЮ

Даниил Михайлович объяс-
нил пенсионеру, что с 21 октября 
2022 года вступил в силу Договор 
между Российский Федерацией 
и Республикой Таджикистан о со-
трудничестве в области пенсионно-
го обеспечения, и с этого момента 
в отношении пенсионного обеспе-
чения граждан, трудившихся на 
территории обоих государств, дей-
ствует принцип пропорциональ-
ности, предусматривающий так 
называемый экспорт пенсий госу-
дарством, в котором заработаны 

пенсионные права, в государство 
постоянного проживания гражда-
нина.

— Другими словами, каждая до-
говаривающаяся сторона (Россия 
и Таджикистан) в соответствии со 
своим пенсионным законодатель-
ством будет исчислять и выпла-
чивать часть пенсии, соответству-
ющую страховому или трудовому 
стажу, приобретенному на ее тер-
ритории, —  подчеркнул Управляю-
щий ОСФР.

Например, в случае с обратив-
шимся, если гражданин работал 
несколько лет в России, а затем 
выехал в Таджикистан и там про-
работал более 30  лет, а  потом 
вновь вернулся в Россию. Соответ-
ственно, часть пенсии за прорабо-
танные 30 лет должна выплачивать 
таджикская сторона по своим пра-
вилам, а остальное —  российская.

При этом не имеет значения, 
в каком из этих государств граж-
данин проживает. Так, Таджикистан 
переводит его пенсию за таджик-
ский стаж в Россию, а если живет 

в Таджикистане, то Россия перево-
дит заработанную в РФ его пенсию 
в Таджикистан.

БЕЗ ТРУДОВОГО СТАЖА 
В РОССИИ РОССИЙСКАЯ ПЕНСИЯ 

НЕ НАЗНАЧАЕТСЯ

— ВАЖНО ЗНАТЬ, —  отмечает 
пресс- служба ОСФР по Калужской 
области, —  что для назначения пен-
сии на территории России в насто-
ящее время обязательным являет-
ся условие наличия стажа работы 
именно в России или РСФСР. Если 
стажа работы в России или РСФСР 
нет, то даже при наличии возраста 
и достаточного количества стажа, 
заработанного в  Таджикистане, 
пенсия на территории РФ назна-
чена не будет.

У  обратившегося пенсионера 
есть небольшой период работы 
и служба в советской армии, кото-
рые дают ему право на получение 
страховой пенсии в России. Для 
подтверждения периодов стра-
хового стажа ОСФР в адрес ком-

петентных органов направлены 
запросы. После получения всех 
подтверждающих документов ре-
шение будет принято.

— Однако, —  отметил в  ходе 
приема Даниил Аганичев, —  Отказ 
в продолжении выплаты пенсии 
Таджикистаном противоречит ус-
ловиям международного Договора 
и требует дополнительных консуль-
таций с Агентством социального 
страхования и пенсий при Прави-
тельстве Республики Таджикистан, 
уполномоченным на решение та-
ких вопросов.

По каждому из принятых обра-
щений Управляющий ОСФР дал со-
ответствующие поручения и уста-
новил сроки их исполнения. Всем 
обратившимся будет направлен 
и письменный ответ.

ИЗМЕНЕНИЯ

НОВЫЕ ПРАВИЛА ВЗАИМОДЕЙСТВИЯ НОВЫЕ ПРАВИЛА ВЗАИМОДЕЙСТВИЯ 
С ТАДЖИКИСТАНОМ РАЗЪЯСНИЛИ С ТАДЖИКИСТАНОМ РАЗЪЯСНИЛИ 
КАЛУЖСКОМУ ПЕНСИОНЕРУКАЛУЖСКОМУ ПЕНСИОНЕРУ
7 сентября Управляющий Отделением СФР по Калужской 

области Даниил АГАНИЧЕВ в региональной приемной 
Президента России провел личный прием граждан.

Автор:
Рената 
БЕЛИЧ

НЕРАЗБЕРИХА

Жаркая дискуссия разгорелась 
по поводу статьи «Новые 

правила взаимодействия с Таджи-
кистаном разъяснили калужскому 
пенсионеру?», опубликованной на 
сайте Obninsk.name. Справедливо 
ли то, что переехавшим в Россию 
гражданам, проработавшим всю 
жизнь в Таджикистане, платить 
пенсию должен Таджикистан? 
Закон такой принят и подписан 
двумя странами.

ОДНАКО НАШ ЧИТАТЕЛЬ 
АЛИДЖОН СЧИТАЕТ ИНАЧЕ:

«Законы и договоры создаются 
для того, чтобы улучшить жизнь 
человека. В данном случае договор 
ущемляет  права  граждан,  осо-
бенно тех людей, которые чест-
но  и  добросовестно трудились 
и жили на территории бывшего 
СССР, а в настоящее время явля-

ются гражданами РФ. Для меня яв-
ляется странным дата вступле-
ния в силу Договора (21.10.2022) 
для  РФ,  а  не  с  01.01.2023  года, 
как  например,  Соглашение  СНГ. 
Мне кажется, это несправедливо, 
особенно по отношению к тем 
людям, которые выбрали Россию 
в качестве второй родины и про-
должают свою миссию в воспита-
нии детей и внуков во имя раз-
вития и процветания Российской 
Федерации. Я надеюсь, что это не 
является целенаправленным меро-
приятием ПФ по массовому анну-
лированию пенсий гражданам РФ, 
выходцам из Республики Таджи-
кистан. СССР был нашим единым 
домом, и мне хотелось бы, чтобы 
и Россия стала такой страной. 
Наш заслуженный и достойный 
труд, особенно в период советской 
эпохи, учитывали все, без терри-
ториального разделения».

В ответ хотелось бы заметить: 
конечно, Советский Союз был 
нашим единым домом, но более 
30 лет назад его не стало. Согла-
шение между двумя странами 
подписано, руководители реши-
ли сами обеспечивать своих по-
жилых граждан. Непонятно, какие 
в этом вопросе претензии могут 
быть к Пенсионному (ныне Со-
циальному) фонду России? Тем 
более, если гражданин работал 
несколько лет в России, а затем 
выехал в Таджикистан и там про-
работал более 30  лет, а  потом 
вновь вернулся в Россию, то часть 
пенсии за проработанные 30 лет, 
должна выплачивать таджикская 
сторона по своим правилам, 
а остальное —  российская. Причем 
независимо от места жительства 
гражданина.

Лично мы за то, чтобы пенсии 
платили всем и большие, но жизнь 

такова, что это невозможно без 
ущемления прав соотечественни-
ков, а граждане, чей пенсионный 
возраст был отодвинут на пять лет, 
вообще очень трепетно относятся 
к выплатам социальных пособий 
приезжим. Так что новым гражда-
нам России следует помнить, что 
справедливости жаждут не толь-
ко они, но и  коренные жители 
страны. И не всегда представле-
ния о справедливости совпадают 

у всех членов общества. Так что 
будем уважать интересы других 
людей и соблюдать законы.

И,  конечно же, воспитанные 
дети и внуки, тем более родите-
ли которых всю жизнь прожили 
в Таджикистане, имеют отличную 
привычку заботиться о своих род-
ных, честно исполнять сыновий 
долг. А уж Россия свои долги всег-
да отдает, да еще другим прощает.

	● Рената БЕЛИЧ

ЦЕЛЕНАПРАВЛЕННОЕ МЕРОПРИЯТИЕ ПЕНСИОННОГО ФОНДА ЦЕЛЕНАПРАВЛЕННОЕ МЕРОПРИЯТИЕ ПЕНСИОННОГО ФОНДА 
ПО АННУЛИРОВАНИЮ ПЕНСИЙ ВЫХОДЦАМ ТАДЖИКИСТАНА?ПО АННУЛИРОВАНИЮ ПЕНСИЙ ВЫХОДЦАМ ТАДЖИКИСТАНА?
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17 сентября в 12:00 

Студия детского творчества «CтArt» и театральная студия 
«Мечта» приглашают на сказку для детей и взрослых «При-
ключения Чиполлино». Режиссёр П. Колесникова. 0+

21 сентября в 19:00 

Оперетта И.Кальмана «Сильва». В ролях солисты московских 
музыкальных театров. 12+ 

24 сентября в 12:00 

Московский театр им. Спартака Мишулина представляет му-
зыкальный спектакль по мотивам сказки Шарля Перро «Зо-
лушка». 6+

29 сентября в 15:00 и  30 сентября в 18:00 

Премьера Обнинского драматического театра им. Бесковой 
В.П. – А.Н.Островский «Гроза». Режиссёр Елена Черпакова. 12+

2 октября в 19:00 

«Король и Шут». Концерт памяти Михаила Горшенина. 16+

4 октября в 19:00 

«CONCORD ORCHESTRA». Симфонические рок-хиты. Избран-
ное. 12+

7 октября в 18:00 

Б. Слэйд. Спектакль «Там же, тогда же». В ролях н.а. России 
Анна Якунина и з.а. России Максим Аверин.12+

11 октября в 19:00 

Н.а.России Олег Митяев. Старые и новые песни. 6+

РЕКЛАМА

КАССА ГДК РАБОТАЕТ ЕЖЕДНЕВНО С 13.00 ДО 19.00.

ТЕЛЕФОН: 8 (484) 393-20-95. САЙТ ГДК: GDK-OBNINSK.RU

ГДК СРОЧНО ТРЕБУЕТСЯ: ДВОРНИК, УБОРЩИЦА, ТЕЛЕФОН 394-99-89;
ХУДОЖНИК-ОФОРМИТЕЛЬ ОБНИНСКОМУ ДРАМАТИЧЕСКОМУ ТЕАТРУ 

ИМ. БЕСКОВОЙ В.П., ТЕЛЕФОН 397-00-81.

МП «Дом учёных» приглашает:
23 сентября суббота 18.00 

Российский Государственный академический камерный 
«Вивальди- ОРКЕСТР» с программой «Из юбилейного 

альбома —  классика, джаз, мелодии знаменитых 
танцевальных оркестров мира 30–40-х годов ХХ века» 6+

28 сентября 
Лекция, посвященная 80-летию освобождения Калужской 
земли от немецко- фашистских захватчиков (Хронограф: 

Спас Деменск, Жиздра, Людиново).

МП «Дом учёных» приглашает на экскурсии 
в сентябре 2023 г.:

16 сентября 
Экскурсия в Главный Ботанический сад имени

Н. В. Цицина РАН. Экспозиция —  Японский сад. 12+
17 сентября 

Экскурсия в Главный Храм ВС РФ и по
музейному комплексу «Дорога Памяти». 12+

24 сентября 
Экскурсия в Троице- Сергиеву Лавру с программой 

«Преподобный Сергий Радонежский и его наследие». 12+
30 сентября 

Экскурсия в Государственный дворцово- парковый музей- 
заповедник «Кусково» 12+

05 октября 
Экскурсия в Главный Храм ВС РФ и по

музейному комплексу «Дорога Памяти». 12+

Телефоны кассы: 39–3–18–31, 39–3–32–74, 3–27–90

Требуется уборщица, дворник.  
Тел.:39‑7‑04‑41,  8‑910‑915‑56‑06

Муниципальное бюджетное учреждение 
Городской Дворец Культуры

НА ЗАМЕТКУ

С 1 СЕНТЯРЯ 
НЕСОВЕРШЕННОЛЕТНИХ 
ПАССАЖИРОВ ИЗ ПОЕЗДОВ 
ВЫСАЖИВАТЬ ЗАПРЕЩЕНО

В  новую осень пассажиры 
и перевозчики вступают с новы-
ми правилами. Новый порядок 
железнодорожных перевозок 
грузов и пассажиров запрещает 
высадку из поездов несовершен-
нолетних граждан, не достигших 
16-летнего возраста. Значит ли 
это, что до 16 лет можно ездить 
в поездах бесплатно, если про-
водник не заметил несовершен-
нолетнего зайца, —  Роспотреб-
надзор не поясняет, но права 
детишек нарушать нельзя.

С 1 сентября мелкие породы 
собак, не помещенные в ящики, 
корзины, клетки, контейнеры, 
перевозятся в порядке, предус-
мотренном для перевозки круп-
ных и служебных собак, а имен-
но в намордниках, с поводком 
и на полу купе, в котором они 
перевозятся под контролем вла-
дельца.

Кроме этого, запрещено ис-
пользовать в пути музыкальные 
инструменты и средства звукоу-
силения, кроме слуховых аппа-
ратов и наушников.

Урегулирован спорный вопрос 
по пользованию столиком рядом 
с нижней полкой. Теперь пасса-
жиры с верхних полок могут так-
же им пользоваться для приема 
пищи в течение 30 минут утром 
и вечером, и 60 минут —  в обе-
денное время.

Преимущественное право для 
использования в поездах даль-
него следования нижнего места 
для размещения ручной клади 
имеет пассажир нижней полки, 
а  верхнего места —  пассажир 
верхней полки. Если конструк-

цией вагона предусмотрено раз-
мещение багажа только внизу, 
то пассажиры, вне зависимости 
от занимаемого места, имеют 
равные права на использование 
места для размещения ручной 
клади.

Также по новым правилам 
при истечении срока действия 
паспорта или свидетельства 
о  рождении допускается ис-
пользование в течение 90 дней 
билетов, приобретенных по этим 
документам.

	● Рената БЕЛИЧ

НОВОЕ В ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫХ ПЕРЕВОЗКАХНОВОЕ В ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫХ ПЕРЕВОЗКАХ



Реклама

•  БРИГАДИР СТРОИТЕЛЬНОГО 
НАПРАВЛЕНИЯ

•  БРИГАДИР ПО 
БЛАГОУСТРОЙСТВУ

• ВЕНТИЛЯЦИОНЩИК
• ЭЛЕКТРИК
• СТРОИТЕЛЬ- ОТДЕЛОЧНИК
•  ПРОМОУТЕР  

(ВОЗРАСТ ОТ 18 ЛЕТ)

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ 
«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:«ЧИП» ТРЕБУЕТСЯ:

ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ ЗА ПОДРОБНЫМИ УСЛОВИЯМИ ВАКАНСИЙ 
ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: ОБРАЩАТЬСЯ ПО ТЕЛЕФОНУ: 

8–961–125–81–888–961–125–81–88 Реклама

Общественно‑политический
еженедельник

ГАЗЕТА РАСПРОСТРАНЯЕТСЯ
в Обнинске, Балабанове, Боровске,
Малоярославце, Жукове, Белоусове

Генеральный директор
и главный редактор 
СЕРКИН Е. А.
Коммерческий директор
ЗУЕВА Е. Н.Учредитель и издатель:

ООО «Мак‑Медиа»

Ответственность за факты, приведенные в материале, не-
сет автор. Редакция не несет ответственности за содержание 
рекламных материалов. Мнение редакции может не совпадать 
с мнением автора. Материалы и фотографии не возвращаются. 
Газета зарегистрирована Управлением Федеральной службы по 
надзору в сфере связи, информационных технологий и массо-
вых коммуникаций по Калужской области, св. ПИ № ТУ40-00230
от 04 июня 2013 г.

Подписной индекс газеты: 51747
E‑mail: gazeta@obninsk.ru Сайт: www.pressaobninsk.ru

Телефоны редакции:
(484) 396‑43‑51, 396‑45‑76
89106001515
Рекламный отдел:
(484) 394‑44‑88, 394‑44‑99

Тираж: 30 000 экз.Заказ № 5143

Р – Публикация на правах рекламы

Адрес редакции и издателя:
249034, Калужская область, 

г. Обнинск, ул. Белкинская, 44, оф. 301

№ 34 (1468), 14.09.2023

Подписано в печать 14.09.2023 г.
Время подписания номера в печать:
По графику – 18:00;
Фактическое – 18:00.
Цена – свободная.

Объем: 7 п. л.
Отпечатано
в ООО «Типография «КомПресс - Москва»
Адрес: 141407, МО, г. Химки,
Нагорное ш., д. 2, корп. 9, пом. А

19№ 34 (1468), 14 сентября 2023 г.

ВНИМАНИЕ! Согласно ч. 1 ст. 5 Закона № 148-Ф3 с 1 января 2010 г. виды деятельности в области строительства, включая работы по инженерным изыска-
ниям и проектированию здания и сооружения I и II уровней ответственности, перечень которых установлен Приказом Минрегиона, могут осуществляться 
только при наличии членов в СРО вне зависимости от наличия лицензии, в том числе лицензии, срок действия которых не истек до указанной даты.

Рекламный отдел         (484) 394-44-88, 394-44-99

ОБЯЗАННОСТИ:

  Ремонт, сборка и испытание сложных 
узлов и механизмов агрегатов 
и машин и сдача после ремонта;

  Ремонт, монтаж, демонтаж, 
испытание и регулирование 
сложного крупногабаритного, 
уникального оборудования, 
агрегатов и машин;

  Выявление и устранение дефектов во 
время эксплуатации оборудования 
и при проверке в процессе ремонта;

  Проверка на точность и испытание 
под нагрузкой отремонтированного 
оборудования;

  Ремонт и сборка узлов 
и оборудования в условиях 
напряженной и плотной посадок;

  Диагностика, профилактика и ремонт 
сложного оборудования в гибких 
производственных системах;

  Устранение отказов оборудования 
при эксплуатации с выполнением 
комплекса работ по ремонту 
и наладке механической, 

гидравлической и пневматической 
систем.

ТРЕБОВАНИЯ:

  Знание технической части 
транспортного средства

 Навыки проведения ремонтных работ
 Аккуратность, исполнительность
 Отсутствие вредных привычек
 Желание работать

УСЛОВИЯ:

  Белая зарплата, больничный, 
оплачиваемый отпуск

  Доставка корпоративным 
транспортом (по Обнинску)

 Корпоративная форменная одежда 
(выдается)
 Корпоративная мобильная связь
 Бесплатный проезд в автобусах МП 
ОПАТП
  Индивидуальное премирование по 

результатам работы

АВТОСЛЕСАРЬ ОТ 40 000
МП ОПАТП, ГРАФИК РАБОТЫ:

СМЕННЫЙ, ПОЛНЫЙ РАБОЧИЙ ДЕНЬ

8 800 550 32 36
Обнинск, Киевское ш., 29

 СЛЕСАРЬ-САНТЕХНИК

  8-910-510-53-62
 КОНСЬЕРЖ-ДИСПЕТЧЕР

 СТОРОЖ ПАРКИНГА

   8-962-095-78-85

В УПРАВЛЯЮЩУЮ КОМПАНИЮ ТРЕБУЕТСЯ

ООО «ЛАМИНАМ 
РУС» —  ЗАВОД ПО 
ПРОИЗВОДСТВУ 

КРУПНОФОРМАТНЫХ 
КЕРАМИЧЕСКИХ ПЛИТ.

ПРИГЛАШАЕТ НА 
РАБОТУ. ВАКАНСИИ:

КОНТАКТ: +7 985 770 50 37 —  ЛЮДМИЛА, 
+7 926 291 85 13 —  НАТАЛИЯ.
АДРЕС: БОРОВСКИЙ РАЙОН, 

Д. ДОБРИНО, 10-Й ВОСТОЧНЫЙ 
ПРОЕЗД, ВЛАДЕНИЕ 1.

 кладовщик на производство
60 000 ₽ до налогов; график 

5–2

 водитель- комплектовщик на 
склад

55 000 ₽ до налогов; график 5–2

водитель погрузчика 53 000 ₽ 
до налогов; график сменный: 

2 день, 1 выходной, 2 ночь, 3 
выходных

 электромеханик 80 000 ₽ до 
налогов; график сменный: 2 день, 

1 выходной, 2 ночь, 3 выходных

разнорабочий 50 000 ₽  
до налогов; график 5–2

Оператор производственных 
линий, 50000 руб до налогов; 

график сменный: 2 день, 1 выходной, 2 
ночь, 3 выходных.

ПРЕДПРИЯТИЮ ТРЕБУЮТСЯ СОТРУДНИКИ:
 на участок резки стекла

 на участок по обработке и сборке изделий из оргстекла
Обучение на рабочем месте. Стабильная зарплата.

ТЕЛЕФОН: 397-06-04




